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Короткое и потому особенно 
желанное в город пришло сибир
ское лето. Зовут томичей замеча
тельные окрестности города, зазе
леневшие парки и сады, манит ре
ка.

Лето —  благодатная пора для 
отдыха, закалки организма. Имен
но в эту пору человек может наи
более полно использовать щед
рые дары природы. Прогулки в 
лес, купание, рыбная ловля, ту
ристские походы, лодочные состя
зания —  это увлекательно и полез
но.

Забота о человеке-труженике — 
главная забота наших партийных, 
советских, профсоюзных, комсо
мольских организаций.

В этом году в нюне, июле и ав
густе более 2 тысяч горожан от
дохнут в местных домах отдыха, 
почти 1.200 человек выедут на 
курорты и в санатории страны. В 
туристские поездки по Совет
скому Союзу отправится более 
450 трудящихся. Как и в прош
лые годы, облсовпроф организует 
поездки в зарубежные страны, к 
нашим друзьям — в Китай, в Че
хословакию, в Венгрию. Курсиру
ет по Оби новый комфортабель
ный дизельэлектроход «Компози
тор Балакирев». Он превращен в 
плавучий дом отдыха.

Но дело не только в отпусках. 
У  тех, кто остается в городе, про
должает трудиться, имеется воз
можность и в будни провести не
сколько часов на воздухе и посвя
тить отдыху субботний вечер, вос
кресный день.

Многие предприятия г. Томска 
уже перешли на семичасовой ра
бочий день. Значит, время труже
ников для отдыха нынче еще бо
лее увеличивается. И очень важно 
добиться, чтобы всюду: и за горо
дом, в местах массового отдыха 
томичей, и в самом городе — в 
садах, скверах, на стадионах, на 
лодочных станциях —  отдыхаю
щих встречали заботливо и при
ветливо.

Томский горисполком принял 
специальное решение об организа
ции летнего отдыха трудящихся. 
Позаботились об этом и многие 
руководители промьпплениых 
предприятий, профсоюзные орга
низации,. спортивная обществен
ность. Облсовпроф провел недавно 
семинар культурно-просветитель
ных работников и массовиков-за- 
тейников. В городском саду 
г. Томска появились новые аттрак
ционы, здесь на открытой эстраде 
нынче можно будет чаще видеть 
интересные выступления гастроли
рующих театральных и концерт
ных групп. В  Томске на 13 от
крытых площадках будут демонст
рироваться документальные кино
фильмы.

Городская автотранспортная 
контора улучшает движение авто
бусов на Басандайку и на Пота
повы Лужки, расширяет прокат
ные базы легковых машин, а экс
плуатационный участок речного 
пароходства будет предоставлять 
нынче по заявкам коллективов 
катера для прогулок по Томи.

На промышленных предприяти
ях сейчас организуются секции 
туризма: сотни томичей станут 
скоро участниками однодневных 
лодочных походов по реке, турист
ских походов по родному краю. 
Многие рабочие электромеханиче
ского завода, ученые и служащие 
политехнического института будут 
проводить воскресные дни на Оби 
в районе Киреевки.

На стадионах, летних спортив
ных площадках н в тирах моло
дые томичи будут состязаться в 
силе, ловкости, меткости. Обще
ство охотников и рыбаков органи
зует интересные соревнования для 
любителей-рыболовов.

Однако не все еще готово для 
хорошего отдыха горожан. На 
берегу Томи нынче до.чжны быть 

построены городской пляж и лодоч
ная станция. Наша газета уже пи

сала о том, что сроки этого строи
тельства недопустимо затягивают

ся. На строительстве не хватает 
сейчас материалов, а работы по 
очистке берега и русла реки еще 
не начинались. Томский гориспол
ком должен немедленно принять 
меры для ускорения темпов строи
тельства пляжа.

Только разговоры идут пока в 
облсовпрофе о ремонте дач и 
строительстве помещений в доме 
отдыха «Ключи». Да и в  других 
наших домах отдыха еще не все 
делается для организации отдыха.

Позаботиться о хорошем на
строении отдыхающих —  не ме
нее важно, чем организовать для 
них хорошее питание и бытовые 
удобства. Вот почему культмассо
вики в домах отдыха должны 
быть искусными затейниками, 
подлигшыми организаторами ве
селья, должны уметь занять и мо
лодежь и пожилых людей.

Вопрос о летнем отдыхе трудя
щихся —  важный, многосторон
ний, и думать об организации по
лезного досуга горожан обязаны 
руководители многих организаций.

Наладить бесперебойное авто
бусное сообщение к местам отды
ха, организовать там культурную 
торговлю — обязанность автотран
спортной конторы и торговых ор
ганизаций города.

Организовать на воздухе весе
лые игры и развлечения, соревно
вания, вовлечь в них больше уча
стников —  забота профсоюзных 
активистов, работников культуры 
и спортивной общественности.

Конечно, есть над чем поду
мать и самим отдыхающим. Пусть 
они не только ждут, что для них 
будут созданы все условия и 
удобства. Пусть сами участвуют в 
организации этих удобств, вносят 
свою выду.мку, инициативу в орга
низацию хорошего отдыха.

Томичи принимают участие в бла
гоустройстве территорий садов и 
скверов, строительстве там скаме
ек, разбивке клумб, ряд коллек
тивов промышленных предприя
тий благоустраивает места массо
вых гуляний.

Надо всемерно поддерживать 
заботу городской общественности 
о зеленом наряде нашего Томска, 
о благоустройстве дворов и уса
деб, об организации массового от
дыха в окрестностях города.

Особенно много заботы и вни
мания следует уделить сейчас 
юным горожанам, которым пред
стоит за время летних каникул от
дохнуть, значительно поправить
ся, окрепнуть. В этом году из об
ластного бюджета для проведения 
оздоровительных мероприятий 
среди детей только учреждениям 
областного подчинения выделяет
ся 152 тысячи рублей.

8 тысяч школьников отдохнут 
за лето в пионерских лагерях, бо
лее 36 тысяч юных томичей и 
школьников гг. Колпашево н Аси
но побывают в туристских лаге
рях, в походах и экскурсиях.

Областные отделы народного 
образования и здравоохранения. 
Томский горком В Л К С М , обл
совпроф, президиум областного 
совета Союза спортивных обществ 
и организаций должны позаботить
ся о том, чтобы летом хорошо ра
ботали детские площадки в садах 
и парках, при домоуправлениях и 
школах, чтобы каждый маленький 
горожанин мог быть участником 
веселых затей и полезных прогу
лок. Надо поставить дело так, что
бы летом с детьми работали луч
шие воспитатели, опытные пи
онервожатые, физкультурники, 
медицинские работники.

Хороший летний отдых —  это 
зарядка для последующей плодо
творной работы и учебы. Пусть 
ничто не мешает нашим тружени
кам, нашим детям отдохнуть ра
зумно, набраться за лето новых 
сил1

От Центрального Комитета КПСС 
и Совета Министров СССР

Центральный Комитет КПСС и Со
вет Министров СССР с глубоким при
скорбием извещают, что 9 июня 
1 9 6 0  года на 60 -м  году жизни скоро
постижно скончался выдающийся 
авиационный конструктор нашей 

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ КПСС

Около 2 0  миллионов гектаров за
нимают в этом году на полях страны 
пастбища и сенокосы. Колхозы и сов
хозы успешно провели весенний сев 
трав. Во многих областях начался 
массовый сенокос, заложены первые 
тысячи тонн силоса.

Несколько раньше обычного H jin a- 
лась косовица трав на бескрайних 
просторах Казахстана и- средней 
Азии. Сеноуборочные агрегаты выш
ли на луга и поля многих хозяйств 
Южно-Казахстанской, Джамбулской 
и Алма-Атинской областей. С первых 
дней на заготовке грубых кормов 
применяется комплекс различных 
маш ин..

Массовый сенокос начался в кол
хозах и совхозах Актюбинской обла
сти.

Третий день продолжает свою ра
боту Всесоюзное совещание по градо
строительству, созванное Централь
ным Комитетом КПСС и Советом Ми
нистров СССР. Цоеле обсуждения вО' 
просов в секциях 9 июня в Большом 
Кремлевском дворце в Москве участ
ники форума градостроителей снова 
собрались на пленарное заседание.

С большим интересом следят со
ветские люди за его работой. Ведь ни 
одна буржуазная страна не в состоя 
НИИ даже мечтать о таком размахе 
жилищного и культурно-бытового 
строительства. Наши города будут са
мыми удобными, благоустроенными и 
красивыми, единодушно говорят в 
своих выступлениях участники сове
щания и вносят предложения, как 
строить для нашего народа быстрее, 
дешевле, добротнее.

На утреннем заседании возобнови
лись прения по докладам и содокла
дам, сделанным в первый день рабо
ты совещания.

Цервым выступил председатель 
Госстроя Казахской ССР Б. М. Весе
ловский. Бурное развитие народного 
хозяйства Казахстана, сказал он, 
требует обеспечить правильное, на
учно обоснованное размещение про
мышленных предприятий, электро
станций, предприятий сельскохозяй
ственного производства, городов, по
селков. В настоящее время начато со
ставление схем планировки по важ
нейшим промышленным районам рес
публики. Пять из них поручено «Лен- 
гипрогору», одна —  Московскому 
«Горстройпроекту». Выполнение ра
бот за пределами республики услож
няет проектирование и осуществляет
ся крайне медленно.

Более года назад было принято ре
шение об организации в Казахстане 
института районной планировки. Од
нако из-за трудностей в укомплекто
вании его специалистами вопрос 
остался нерешенным.

Чтобы обеспечить строительство 
ближайших лет проектно-планировоч
ной документацией, в республике 
принято решение разработать для 22  
важнейших городов силами местных 
проектных организаций комплексные 
схемы размещения жилищного, куль
турно-бытового и коммунального 
строительства до 1 9 6 5  года. Состав
ление этих схем должно быть закон
чено в текущем году

Тов. Веселовский говорит о необ
ходимости резко улучшить руковод
ство строительством в сельской ме
стности. Он обращается к научным 
работникам, архитекторам, проекти
ровщикам и инженерам Москвы, Ле
нинграда, Киева и других городов с 
призывом поехать на работу в Ка
захстан. Большой размах работ, гово
рит оратор, позволит здесь каждому 
в полной мере проявить свои творче
ские способности.

Выступивший затем главный архи
тектор города Москвы И. И. Ловейко 
говорит об огромной повседневной 
заботе Центрального Комитета Ком
мунистической партии и Советского 
правительства о строительстве и ре
конструкции столицы. В Москве^соз- 
даны крупные новые жилые районы 
с высоким уровнем благоустройства, 
озеленения, обслуживания населения.

Выполняя решения XXI съезда 
КПСС, московские организации раз
работали семилетний план реконст
рукции Москвы. В течение этого вре
мени будет построено около 7 0 0  ты
сяч квартир, или более 2 0  миллионов 
квадратных метров жилой площадш 
Это значит, что 4 0  процентов семей 
трудящихся столицы справят ново
селье в новых благоустроенных квар
тирах. Совершенно по-новому реша
ются в Москве вопросы централизо
ванного теплоснабжения. Наряду со 
строительством новых и расширением 
существующих теплоэлектроцентра
лей создаются 1 0  мощных котель
ных. Они в комплексе с ТЭЦ к концу 
семилетки должны обеспечить цент
рализованным теплоснабжением свы
ше 8 0  процентов существующего и 
нового жилищного фонда. Это даст 
возможность ликвидировать несколь

ко тысяч мелких котельных. Удель
ный вес газа в топливном балансе 
города составит к концу семилетия 
95  процентов. Это значит, решитель
но улучшится санитарное состояние 
воздушного бассейна города.

За семилетие, продолжает тов. Ло
вейко, подача воды в город увеличит
ся в полтора раза. На две тысячи 
гектаров возрастет площадь парков и 
бульваров Москвы.

Наряду с продолжением освоения 
новых земель в Юго-Западном рай
оне, в Измайлове и других районах 
решено ускорить обновление старой 
части города за счет сноса малоцен
ной и ветхой застройки в плотно на
селенных районах, а вместе с тем за
вершить ранее начатую реконструк
цию магастралей, площадей и набе
режных Москвы.

Для сохранения в Москве числен
ности населения в пять миллионов 
человек, повышать которую нецеле
сообразно, намечен наиболее пра
вильный путь решения этой пробле
мы путем строительства городов- 
спутников на базе существующих 
небольших городов и поселков за пре
делами пригородной зоны.

Комплексный план развития всех 
видов транспорта предусматривает, в 
частности, связь метрополитена с 
пригородами, в том числе с городами- 
спутниками. Одна из таких линий 
строится по направлению к Кунцеву. 
Форсируются работы по сооружению 
скоростной кольцевой автомагистра
ли вокруг Москвы. Б ближайшие 
два —  три года нужно проложить 
хотя бы еще одну кольцевую внутри
городскую магистраль, которая по
зволит разгрузить Садовое кольцо. 
Нужно построить и новые радиаль
ные магистрали для улучшения свя
зи с вновь создаваемыми жилыми 
районами.

Слово предоставляется председа
телю Сталинградского горисполкома 
А. В. Дынкину. Он говорит о боль
шом размахе строительства в городе- 
герое.

За 15  лет над Волгой возродился 
из пепла новый город. 3 ,5  миллиона 
квадратных метров жилой площади 
—  почти в два раза больше довоен
ного жилого фонда —  таков итог ог
ромной работы. В Сталинграде noj 
явились предприятия новых отраслей 
промышленности.

Ца стройках занято 35  тысяч че
ловек. Цоетавлена задача обеспечить 
семьи отдельными кварирами. Для 
осуществления большой программы 
жилищного и культурно-бытового 
строительства в городе создана мощ
ная строительная индустрия, соору
жаются домостроительные комбхгааты..

Оратор отмечает ошибки, допущен
ные в застройке города, в значитель
ной мере объясняющиеся отсутствием 
генерального плана его застройки. 
Этот план подготовлен к утвержде
нию лишь теперь.

Цодчеркивая важность типовых 
проектов в строительстве, тов. Дын- 
кин предлагает обогатить ассорти
мент их, но не в ущерб типизации и 
унификации изделий. Наступило вре
мя, говорит он, также изменить пла
нирование градостроительства, обес
печить ввод достаточного количества 
школ, детских садов, яслей и других 
культурно-бытовых учреждений. 
Нужно предоставить местным Сове- 
Фам право в пределах выделенных им 
капиталовложений направлять сред
ства на те отрасли городского хозяй
ства, первоочередное развитие кото
рых диктуется жизнью.

На трибуне начальник отдела 
строительства и архитектуры Мини
стерства коммунального хозяйства 
Башкирской АССР М. Н. Сахаутди- 
нова.

Октябрьский, Салават, Кумертау, 
Сибай —  эти города и десятки круп
ных рабочих поселков появились за 
короткий срок в нашей республике с 
бурно развивающейся промышлен
ностью. Коренным образом изменился 
облик старых населенных пунктов, 
о большом росте городов Башкирии

НА ВЫСТАВКЕ ДОСТИЖЕНИЙ  
НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА СССР

страны, член-корреспондент Акаде
мии наук СССР, член КПСС, депутат 
Верховного Совета СССР, дважды Ге
рой Социалистического Труда, гене
ральный конструктор Лавочкин Се
мен Алексеевич.

СОВЕТ МИНИСТРОВ СССР
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Началась страда заготовки кормов
Приступили к сенокосу многие хо

зяйства Западного Казахстана. Во 
всех совхозах и большинстве колхо
зов области вводится прогрессивная 
оплата труда —  за центнер заскир
дованного сена, вместо погектарной 
оплаты, существовавшей ранее.

Используя исключительно бога
тый травостой, приступили к силосо
ванию естественных трав колхозы и 
совхозы юго-восточного Таджикиста
на. В этом сезоне намечается зало
жить более 50  тысяч тонн такого си
лоса. Заготовкой кормов занято око
ло ста специальных бригад, воору
женных необходимой техникой и 
транспортом.

Готовят технику к уборке кормо
вых культур хозяйства центральных 
районов страны, .(ТАСС), ;

i i i i i

говорят такие цифры: в 1 9 4 6  году 
жилой фонд в них составлял 2 .2 0 0  
тысяч квадратных метров, а в 1 9 6 0  
году уже 6 .9 0 0  тысяч. За семилетку 
намечено построить жилой площади 
еще 5 .6 0 0  тысяч квадратных метров. 
Из них 2 .6 0 0  тысяч в столице рес 
публики —  Уфе.

Оратор вносит ряд предложений по 
улучшению градостроительства. В 
составлении генеральных планов на
селенных мест должны принимать 
участие главным образом местные 
проектные организации. Надо укре
пить их.

При проектировании жилых домов, 
говорит в заключение тов. Сахаутди- 
нова, нельзя забывать о необходимо
сти постепенного увеличейия норм 
жилой площади в будущем. Учиты
вая, что в строящихся теперь домах 
люди будут жить и при коммунизме, 
в проектах нужно предусмотреть воз
можность простой переделки квартир, 
их расширения.

Выступает первый секретарь прав
ления Союза художников СССР 
С. В. Герасимов. В своей яркой, 
взвотованной речи он говорит о 
том, что советские скульпторы, жи
вописцы, художники прикладного ис
кусства должны активно включиться 
в создание художественного облика 
наших городов, колхозных селений, 
создавая еще лучшие условия для' 
жизни и труда советских людей.

Оратор критикует нивелировку, 
безразличие и стандарт в облике не
которых городов и подчеркивает, что 
каждый город, поселок должны иметь 
свои индивидуальные черты, нацио
нальное своеобразие. Широко должны 
быть использованы также и природ
ные условия.

С. В. Герасимов отмечает важность 
постановки вопроса об оформлении 
квартир, о создании красивой и удоб
ной мебели. Он вносит предложение, 
чтобы художники вместе с архитек
торами принимали участие в разра
ботке генеральных планов новых го
родов и реконструкции старых, ста
вит вопрос об организации городских 
художественных советов, о введении 
в крупных городах должности главно
го художника.

Главный архитектор Ташкента 
М. С. Булатов в своем выступлении 
привел данные, свидетельствующие о 
быстром развитии градостроительства 
в Узбекистане. Здесь возникли но
вые промьппленные центры. Однако 
в некоторых городах в результате не
правильного определения перспектив 
их развития допущены ошибки —  
крупные предприятия оказались в 
центре жилых массивов.

В общегосударственном масштабе, 
говорит тов. Булатов, правильно ре
шен вопрос о размещении нового жи
лищного строительства в городах пре
имущественно на свободных землях. 
Но при реализации этого решения в 
Узбекистане встречены трудности. 
Здесь в городской черте отсутствуют 
свободные земли.

Оратор сообщает, что для респуб
лики приобретают важное значение 
вопросы реконструкции старых горо
дов. Масштабы этих работ в каждом 
конкретном случае должны опреде
ляться надлежащими технико-эконо
мическими расчетами. При определе
нии ассигнований на жилищное стро
ительство в старых городах плано
вым органам надлежит учитывать и 
мероприятия по реконструкции.

—  В этом семилетии, —  заявил 
секретарь Якутского обкома КПСС 
В. В. Митюшкин, —  Советская Яку
тия оденется в леса новостроек.

Говоря о большом размахе строи
тельства в республике, оратор под
черкивает, что эти работы будут осу
ществлять в условиях вечной мерзло
ты и резко континентального клима
та.

—  Чтобы успешно решить эту 
проблему, —  заявил В. В. Митюш
кин,—  необходимо организовать раз
работку типовых проектов на месте, 
в нашей республике. А для этого 
нужно создать в Якутии филиал ин
ститута «Горстройпроект».

Оратор отмечает, что строительная 
наука еще не решила важнейших 
проблем для своевременного и пра
вильного удовлетворения запросов 
капитального строительства на Край
нем Севере. Он предлагает обобщить 
опыт строительства в Якутске, Но
рильске, Воркуте, Магадане и других 
городах Севера и сделать его достоя
нием всех строителей.

В. В. Митюшкин говорит также о 
том, что промышленность должна на
ладить производство строительных 
машин специально для Севера.

Ряд вопросов улучшения дела гра
достроительства был поднят В. М. 
Ивановым —  главным архитектором 
города Баку. Развитие городского хо
зяйства, говорит он, должно опирать
ся на четкие перспективы. Для этого 
необходимо своевременное знание

контрольных цифр развития город
ского хозяйства конкретно по каждой 
республике, каждому городу. Такие 
контрольные цифры на ближайшие 
годы Госплан СССР доджен разрабо
тать и передать республикам жела
тельно не позднее 1 9 6 1  года.

Назрела необходимость осуществ' 
ления комплексного сводного плани

рования по всем элементам городско
го строительства: промышленного, 
энергетического, транспортного, жи
лищного, коммунального, благоуст
ройства, с тем, чтобы они развива
лись пропорционально.

В связи с ежегодным расширением 
объемов капитальных работ, корен
ным изменением методов ведения со
временного строительства оратор ре
комендует пересмотреть структуру и 
создать условия для надлежащей ра
боты государственных комитетов по 
делам строительства республик. Боль
шие и новые задачи, говорит он, тре
буют решительного улучшения дея
тельности всей системы руководства 
строительством и архитектурой. Бу
дет правильно, если мы в лице Гос
строя СССР будем видеть подлинный 
руководящий центр всего градострое
ния.

5 5  городов, 31 рабочий поселок 
насчитывается в Латвии и все они 
имеют утвержденные генеральные 
планы или схемы генеральных пла
нов, сказал председатель Госстроя 
республики А. М. Трейпиб. Для ше
сти крупных городов разработаны и 
утверждены проекты и схемы разме
щения жилищного, культурно-быто
вого и коммунального строительства 
на текущую семилетку. Сооружение 
жилых и школьных зданий почти 
полностью осуществляется по типо
вым проектам.

Тов. Трейлиб сообщает, что на за
воде крупнопанельного домостроения 
латвийские новаторы создали желе
зобетонные кассеты ^для изготовле
ния нес-ущих панелей, перегородок 
и перекрытий. Кассеты эти успешно 
используются в Риге, а также «Са- 
халинстройтрестом». По сравнению с 
металлическими кассетами, железо
бетонные имеют ряд преимуществ, 
они позволяют экономить много 
средств и металла.

Оратор говорит далее, что практи
ка планирования строительства недо
статочно увязывается с проектами 
планировки и застройки городов. Все 
еще бытует взгляд на генеральный 
план, как на архитектурный доку
мент, не связанный органически с 

народнохозяйственными планами.
Руководитель лаборатории научно- 

исследовательского института бетона 
и железобетона Академии строитель
ства и архитектуры СССР профессор 
В. В. Михайлов сказал, что сборный 
железобетон с каждым днем находит 
все большее применение в жилищ
ном, культурно-бытовом и промыш
ленном строительстве. Однако в пла
нировании его производства имеется 
существенный недостаток. Заводы по
лучают планы выпуска изделий в ку
бических метрах. Таким образом, про
изводственники заинтересованы в 

увеличении выпуска тяжеловесных 
конструкций. Им невыгодно перехо
дить на изготовление эффективных 
малоемких изделий. Тов. Михайлов 
предлагает, чтобы Госплан СССР пла
нировал производство бетона с уче
том легкости и эффективности конст
рукций, что позволит значительно 
снизить затраты материалов.

Следует поощрять коллективы тех 
предприятий, которые борются не 
только за количество выпуска про
дукции, но и за ее высокое качество.

—  Начиная с прошлого года наша 
республика целиком перешла на со
оружение жилья по новым экономич
ным типовым проектам, —  заявил 
0. В. Дедуник, министр строительст
ва и строительных материалов Турк
менской ССР. Оратор подчеркивает, 
что решение задачи превращения 
строительного производства в процесс 
индустриальной сборки готовых дета
лей и изделий потребует значитель
ного увеличения механизмов и в пер
вую очередь подъемных.

Тов. Дедуник вносит предложение 
—  понизить нормативную плотность 
застройки жилых кварталов для юж
ных районов не менее чем на 2 0  про
центов. Он просит также рассмотреть 
вопрос о сохранении трехметровой 
высоты жилых помещений для неко
торых районов Советского Союза. 
Чтобы улучшить положение с водо
снабжением в  республике, тов. Деду
ник обращается в Госплан Союза ССР 
с просьбой о выделении труб для ос
новного водопровода, питающего го
род Ашхабад.

—  Туркменские строители, •—  за
явил в заключение оратор, —  прило
жат все усилия к тому, чтобы обес
печить население красивыми и благо
устроенными домами.

Два года назад, сказал начальник 
специального конструкторского бюро

«Прокатдеталь», Герой Социалисти
ческого Труда Н. Я. Козлов, было 
принято решение о переводе жилищ
ного строительства на крупносборное 
домостроение, обеспечивающее высо
кую степень индустриализации ра
бот. Тогда же получил одобрение и 
разработанный СКВ «Прокатдеталь» 
метод непрерывного вибропроката, 
применяемый при изготовлении круп
норазмерных железобетонных конст
рукций. Два года назад только вво
дили первый экспериментальный 
прокатный стан, а сейчас в Москве 
их работает уже 1 4 . В текущем году 
для столицы намечено изготовить 
еще 12  таких установок. Их желают 
приобрести строители ряда областей, 
хотят закупить некоторые фирмы ка
питалистических стран, в том числе 
и США.

На действующих вибропрокатных 
станах в настоящее время освоен вы
пуск крупноразмерных железобетон
ных панелей, полностью обеспечива
ющих возведение дома. Это даст боль
шой экономический эффект.

По мнению тов. Козлова, важное 
значение будет иметь применение в 
городском строительстве ■ так назы
ваемых объемных элементов. Ребри
стые, тонкостенные прокатные пане
ли оказались тем конструктивным 
материалом, из которого получаются 
сравнительно легкие целые блок- 
квартиры. Из таких полностью отде
ланных на заводе блок-квартир дома 
будут возводиться буквально в счи
танные дни. В то же время качест
венные показатели резко повысятся.

Тов. Козлов пригласил участников 
совещания посетить эксперименталь
ный завод СКВ, на котором можно 
увидеть много интересного.

На вечернем заседании первым 
выступил В. В. Щербицкий —  секре
тарь ЦК КП Украины. Он рассказал 
об огромном размахе строительных 
работ в республике. За семилетие на 
Украине будет построено около ста 
миллионов квадратных метров жилья 
или столько, сколько было сооруже
но за последние 30  лет.

На Украине, говорит оратор, около 
30 0  тысяч строителей и рабочих про
мышленности строительных материа
лов соревнуются за звание бригад и 
ударников коммунистического труда. 
Он называет имена замечательных 
монтажников, каменщиков, бетонщи
ков, бригадиров комплексных бригад.

В. В. Щербицкий вносит предложе
ние передать республике эксперимен
тальное проектирование и строитель
ство, так как существующий сейчас 
порядок проведения этой работы не
оперативен.

Оратор ставит вопрос о более ши
роком применении встроенной мебе
ли, которая не только повышает сте
пень благоустройства квартиры, но и 
дает значительную экономию средств.

Тов. Щербицкий высказал ряд важ
ных замечаний по вопросам сельско
го строительства.

Секретарь правления Союза архи
текторов СССР А. Ф. Шаров говорил о 
необходимости упорядочить руковод
ство застройкой городов, поднять 
роль главных архитекторов в этом де
ле. Главный городской архитектор, го
ворит тов. Шаров, это основное лицо, 
полностью ответственное за целесо
образное осуществление городского 
строительства в соответствии с гене
ральным планом. .Тов. Шаров выска
зался за создание единой системы 
органов по делам строительства и ар
хитектуры, возглавлять которую в  
стране должен Государственный ко
митет Совета Министров CCCF по де
лам строительства и архитектуры.

Министр торговли ГСФСГ Д. В. 
Павлов в своем выступлении привел 
такие данные: за последние 8 лет 
розничный товарооборот в стране 
увеличился в два раза, а сеть рознич
ной торговли возросла лишь на 3 0  
процентов. В результате население 
испытывает неудобства. Строители 
считают, что не следует отводить 
первые этажи жилых зданий под ма
газины, для них нужно сооружать 
специальные помещения. Это отрица
тельно влияет на развитие торговой 
сети городов, так как отдельные тор
говые здания возводятся единицами. 
По мнению министра, наиболее реаль
ный путь расширения торговли в на
стоящее время —  использовать под 
магазины первые этажи новых домов.

На вечернем заседании выступили 
также главный архитектор г. Тбили
си И. Н. Чхеннели, директор научно- 
исследовательского института обще
ственных зданий Академии строи
тельства и архитектуры CCCF Г. А, 
Градов, председатель Госстроя Арме
нии Г, Г. Агабабян, профессор Мо
сковского инженерно-строительного 
института имени Куйбышева А, Е. 
Страментов, председатель Госстроя 
Молдавской С ег П. В. Усин.

10  июня Всесоюзное совещание по 
градостроительству закончило свою 
работу.

(ТАСС).
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З везда  шад Иркут своА Т З Ц

М О С К В А . В Д Н Х  вступила в новый сезон. В павильонах вы
ставлены новые экспонаты, рассказывающие о последних дости
жениях в области науки, техники, сельского хозяйства, куль
туры.

На снимке: на открытой площадке посетители осматривают 
новые тротуароуборочные машины. (Фотохроника Т А С С ).

ИГКУТСЕ, 1 0  июня. (ТАСС). Сего
дня одна из крупн^ш их на востоке 
страны Иркутская ТЭЦ Ĵ s 1 первой 
в области удостоена высокого звания 
предприятия коммунистического тру
да.

Коллектив электростанции из ме
сяца в месяц перевыполняет план 
выработки электроэнергии и выдачи 
пара, В 1 9 6 1  году энергетики реши

ли достигнуть показателей, заплани
рованных на конец семилетки. Источ
ник этого стремительного роста —  в 

комплексной механизации и автома
тизации производственных процессов, 
в применении новейших достижений 
науки и техники. Каждый второй ра
ботник ТЭЦ — ‘ рационализатор и 
изобретатель. Все рабочие и служа
щие станции учатся: одни в актеме  
технической подготовки, другие в ве

черних школах и техникумах, на за
очных отделениях институтов. Груп
па ведущих инженерно-технических 
работников готовится к защите'кан-< 
дидатских диссертаций.

В честь присвоения звания пред
приятия коммунистического труда на' 
фасаде здания Иркутской ТЭЦ №  1  
решено установить мемориальную до
ску, а на самой высокой точке стан
ции зажечь красную звезду.
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Страстное слово агитатора
События огромной истор|[ческрЯ 

важности происходят в стране и за 
рубежом.

О всех важнейших событиях 
рассказывает в своей смене агита
тор отделу технического кон
троля комсомолка Тамара Толмачева. 
Додруги по работе с глубоким внима
нием слушают простые, волнующие 
слова. Они уже привыкли к тому, 
что Тамара каждую пятницу ® Ш г  
донный перерыв беседует с ними о 
самых цримечательных событиях, о 
том, что больше всего волнует совет
ских лфдей в эти дни.

До жизнь настолько стремительно 
ДРИЖРТСЯ вперед, каждый день при

носит столько нового, что ежене
дельных обзоров стало недостаточно, 
чтобы ознакомить е этими событиями 
своих товарищей.

Однажды, придя на работу, клас
сификаторы, контролеры и бракеры 
отдела технического контроля увиде
ли на стене цеха больщую политичег 
скую карту мира. Внизу, на при
крепленном к ней листе ватмана бы
ли наклеены вь|резки из газет, сооб
щающие р важнейших событиях не
дели в нащей стране и за рубежРМ- 
От них шли красные, зеленые, жел
тые ннтл к городам и странам, в р -  
Тррщ  присходнли ррбытия. Тамара 
обнррляет зтот стенд наглядной аги
тации два раза в неделю.

Дгитатрр TQB. Трлмачева вчима- 
ТелрнР прцслущинается к запросам 
тррариден пр ррбрте. А запросы и 
интересы их очень широки'. И аги
татор старается удовлетворить запро
сы подруг. Раз в месяц она проводит 
беседы по заранее намеченным темам. 
Так были подготовлены беседы 
р ждани и деятелрности В- Ц. Лени
на, о комсомольцах старших поколе
нии, о гворчестне русских компози

торов и художников и другие.
Таких агитаторон, как Тамара 

Толмачева, сейчас на заводе много.
Обсуждая постановление ДК КПСС 

«О задачах партийной пропаганды в 
современных условиях», коммунисты 
завода наметили конкретные меры 
по расширению сферы влияния пар
тийной пропаганды и усилению ее 
действенности. В частности, было ре
шено, что каждый слушатель полит

кружка или семинара должен вести 
агитационную работу.

В агитколлектив вошли jiKprae 
инженерно-технические работники, 
передовики производства. Теперь 
агитационную работу ведут 6 0  ко
мандиров производства, 35 членов 
КПСС.

Партийное бюро регулярно про
водит с ними совещания и семинары. 
Здесь агитаторам даются методиче
ские указания по нррведечию бесед, 
организуется обмен опщтом рабрты.

На совещаниях выртуцают квали- 
фицйррванчые дектрры из горкрма 
КПСС, руководители предприятия.

Формы деятельности агитаторов 
разнообразны. Они подсказаны са
мой жизнью, спецификой работы це
хов, бригад и участков. Агитаторы 
проводят беседы, коллективные 
читки газет, журналов, книг, делают 
политические информации или обзо
ры србытий за неделю. Некоторые 
агитаторь! стали пропагандистами 
начальных экономических кружков.

В комсомольско-молодежных брига
дах часто проводятся беседы по 
воцросам коммунистического воспи
тания. Беседы на темы «Поговорим 
о вкусах», «О культуре производст
ва» провела агитатор бригады ком
мунистического труда А. Евдокимова. 
Беседы «О внутренней красоте чело
века», «На подвиг зовет крмермоль- 
ский билет» сделалк агитатор тов. 
Новоселова.

Особое внимание агитаторы уделя
ют улучшению качества продукции.

Вот один из примеров. Бригада тов. 
Лавровой в феврале снизила выпуск 
первосортной продукции. Агитатор 
Н. Орехова предложила бригадиру 
провести на эту тему беседу. Пере
довые работницы тт. Аксенова, Анд
реева, Семенцова и Литвинова во 
время эрой беседы рассказали, как 
они добиваются высокого качества 
выполнения своих операций.

В бригаде установили строгий са
моконтроль. Если кто заметит ко
лодку с браком, обязательно снимет 
ее с конвейера и вернет виновнице. 
А чтобы каждый знал, как в бРИгаде 
идет борьба с браком, около конвейе
ра вывешен стенд: «Говорит конт

рольным Нрст». На нем отмечается, 
ктр допускает брак.

С тех цор, как прошла беседа аги
татора, в бригаде резко сократился 
брак. В марте бригаде было присвое
но звание коллектива коммунистиче
ского труда.

Вопросы политической агитации 
стали чаще обсуждаться на цеховых 
партсобраниях, на ааседаниях пар
тийного бюро. На одном из партий
ных собраний завода были отмечены 
серьезные недостатки в организации 
массово-политической работы в под
готовительном цехе. Коммунисты це
ха пранильцр восприняли критику И 
сделали вырод: исправить положение 
следует личным участием каждого 
коммуниста в воспитательной работе.

Каждый коммунист смены тор. 
Толмачева стал проводить агитаци
онную работу на участке цеха. В мае 
смена трв. Толмачева вцполнила за
дание на 10 8  процентов, 10  бригад 
я 17  рабочих ведущих профессий 
вступили в соревнование за высокое 
звание коллективов и ударников 
коммунистического труда.

Значительно улучшилась полити
ко-массовая работа в цехах энерго
механического отдела после того, 
нак этот вопрос бь1л обсужден на за
седаний партбюро завода. Агитатор—  
начальник передовой смены котель
ной тов. Борейко по примеру В. Га
гановой перешел в отстающую смену 
и за короткий срок добился здесь 
улучшения дела.

Следует отметить, что партбюро 
еще не преодолело ряд недостатков в 
ведении агитационной работы. Очень 
редко рабочие слышат слово агитато
ра в ночную смену, не бывают в это 
время в цехах и руководители цехов. 
Многое нам предстоит сделать для 
преодоления отрцва агитации от 
жизни, от практир! коммунистиче
ского строительства. Агитаторы не 
всегда увязывают беседы с жизнью и 
задачами завода, мало проводят бесед 
о повцшРнии производительности 
труда. Це практикуется обсуждение 
опыта работы агитаторов на цеховых 
партсобраниях.

В, БРЕСТОРИЦКДЯ, 
член партбюро завода резиновой 

обуви.

Ш К О Л А  А Г И Т А Т О Р О В
Рыбоконсервный комбинат 

крупное предприятие города Еолпа- 
шево. В этом году его коллектив ре
шил выловить сверх годового плана 
8 0 0  центнеров рыбы, дать дополни
тельно 100 тысяч банок консервов, 
повысить производительность труда 
каждого рабочего на 9 процентов. 
Работники комбината перержцолнили 
задание первого квартала, хорошо 

трудятся и сейчас, в дни подготовки 
к ищ ьскоиу Пленуму ЦК КПСС.

Успешной работе коллектива во 
многом способствует действенная 
агитационно-массовая работа, прово
димая в цехах и на промыслах. По
вышению активности агитаторов 
сдосрбствовала школа агитаторов.

Школа начала работать с 1 де
кабря. Прошло уже 12  занятий. 
Агитаторы изучили такие темы, как 

« Социалистическая промышленность 
И ее роль в создании материально-тех
нической базы коммунизма», «Про

Цеху вручен 
паспорт 

санитарного 
благополучия

Коллектив инструментальногц 
цеха подшипникового завода 
объявил поход за чистоту и 
культуру на производстве. За 
короткое время цех стал неузна
ваем. Все помещения участков 
прб.елены, на окнах появились 
цветы.

60 процентов работающих в 
цехе вступили в общество Крас
ного Креста и Красного Полу
месяца. Рабочие занимаются 
благоустройством территории, 
прилегающей к цеху, высажива
ют деревья и кустарники.

Инструментальному цеху вру
чен паспорт санитарного благо
получия.

В свободное 
от рнботь! вреянп^

Почти каждый день на пра
вобережном склоне реки Ущай- 
ки в' районе каменного моста 
г. Томска можно видеть рабо
чих и служащих Томского гор- 
промторга. В свободное от ра
боты время они решили благо
устроить и озеленить берег ре
ки.

Их руками расчищен и при
веден в порядок склон берега, 
высажено' окрло двухсот де
ревьев и кустарников. Сейчас 
коллектив горпромторга соору
жает три большие цветочнь1е 
кяумбы, на которые будет вы -; 
рвженр бодее 12 тысяч цветов.

Особенно хорошо трудятся 
на благоустройстве товароведы 
F. Рь1жкова, Э. Зубарева, 
ivj. Соррчан и другие.

В. ПОДДУБНЫЙ.

изводительность труда и пути ее по
вышения», «Технологическая дис
циплина —  закон современного про- 
мьшленного производства», «Цнут- 
рицроизводственные резервы и м’е '̂®" 
ды их вьшвления и пути исполрзова- 
ция». Изучение этих вопросов рас
ширило экономические з н а д а  слу
шателей. Они стали лучше разби
раться в вопросах экономики, стали 
больше нроводить бесед на эти темьь

На занятиях изучадись постанов,че- 
ние ЦК КПСС «О задачах партийной 
проиагаилы в современных услови
ях», решения пятой сессии Верхов
ного Совета СССР.

Однорремерно с изучением вопро
сов экономики, агитаторы прослувдаг 
ли ряд лекций о международном пог 
дожечии, а также беседы «О богат
ствах чашей Родинь!», «Об зкономи- 
ко-географическом характере Томско
го зкоирмического района».

Большое внимание уделдется раз
бору практики работы агитаторов, 
На занятиях выступали опытные 
пропагандисты. Слушатели познако
мились с формами и методами агита
ционной работы. Были проведены бе
седы о том, как надо работать е газе
той, как исподьзовать в беседах ху
дожественную дитерзтуру, как про
водит}. беседы на атеисФические те
мы, доклад «Агитатор и стенная пе
чать предприятия» и другие.

В конце занятий слушателям, как 
правило, сообщают о цоказатедях ра
боты комбината, информируют о вы
полнении принятых обязательств.

Многие занятия в школе прово
дят специалисты комбината, члены 
партбюро, пропагандисты. Содержа- 
тельньш беседы и лекции провели

технолог тов. Кодесникова, плановик 
тов. Воробейчиков, экономист тов. 
Божкова, редактор стенной 'газеты 
бухгалтер тов. Богайчук и другие.

В школе учатся 2 4  человека. В 
основном —  это старейшие агитато
ры комбината, имеющие многолетний 
опыт недения массоной работы ■ в 
коллективе. Часто здесь присутству
ют начальники цехов, мастера, чле
ны бригад коммунистического труда.

Руководитель школы главный ин
женер комбината А. М. Константини- 
ДН ведет учет всей массовой работы 
слушателей школы, которую они 
проводят в цехах и на десятидворках, 
учитывает их запросы и пожела
ния. Так, по просьбе агитаторов бы.чи 
црочнтаны декции «Что такое комму
низм?», «О коммунистических и ра
бочих партнях зарубежных стран».

Партийное бюро сейчас подвело 
итоги деятельности школы за учеб
ный год. Были выявлены недостатки. 
Например, некоторые сдувдателц не
регулярно посещали занятия. В учеб
ной программе предусматрявадрсь 
привлечь к проведению ряда занятий 
лекторов Колпашевского отделения 
Общества по распространению поли
тических и научных знаний. Однако 
по вине отделения чтение некоторых 
лекций иногда переносилось, поэто
му приходилось наскоро менять те
матику занятий.

Мадо внимания работе школы ока
зывал ГОРКОМ КПСС. Па ее занятиях 
не был нй один из ответственных ра
ботников горкома. Отдел пропаганды 
и агитации горкрма не помогал в раз
работке тем очередных занятий.

С. КЫТМАНОВ, 
(Наш. соб. корр.).

Навстречу Пленуму ЦК КПСС
Говорят участника Всесоюзного совещания передовиков 

соревнования за звание бригад и ударников коммунистического труда
☆ ☆ ☆ ☆

\ ВЫСОКОЕ ЗВАНИЕ ЗОВЕТ ВПЕРЕД
Пезабываемое впечатление произ

вело на нас Всесоюзное еовеща}}ие 
передовиков соревнования за звание 
бригад и ударников коммунистиче
ского труда, эта встреча участников 
замечательного движения наших 
дней.

С ноднерием входили мы в Водь- 
щой Кремлевский дворец. В этом 
историческом зале принимаются За
коны нашего социалнстичрскрго госу
дарства, с этой высокой трибуны про
износятся доклады и речи, в которым 
внимательно присдушнррщтся во 
всем мрре, здесь, в атом ЗйЯе, собира
лись ударники первых семилеток, 
стахановцы тридцатые годов.

Стоя, горячими аплодисментами 
встретили мы появление в зале чле
нов Президиума ЦК Коммунистиче
ской партии Советского Союза. Ники
та Сергеевич Хрущев тепло пожал- 
руки славным гвардейцам трудового 
фронта —  Валентине Гагановой, Ни
колаю Мамаю, Александру Кольчцку 
й другим нонатррам —  членам пре
зидиума Всесоюзного совещания. Это 
было тепло встречено всеми присут
ствующими. С Болненнем слушади 
мы приветствие ЦК КЦСС, которое 
зачитал Ф. Р. Козлов. Коммунистиче
ская партия высоко оценивает пат
риотические дела участников сорев
нования бригад и ударников комму
нистического труда. Слова приветст
вия ЦК КЦСС вызнали у каждого из 
нас прилив HOBBIX сид, желание еще 
лучше трудиться на благо лкзбимой 
Родины.

Главное событие совещания —  вы
ступление Никиты Сергеевича Хру
щева.

Я не раз слушал выступления гла
вы нашего государства по радио, 
всегда восхищался глубиной и образ
ностью его речи. Но куда сильнее 
впечатление, когда непосредственно 
слушаешь главу нашего государст
ва! Жестом, паузой, едва уловимой 
интонацией Никита Сергеевич уМ'еет 
подчеркнуть главное, привлечь к это
му главному общее внимание. Когда 
Никита Сергеевич тонко и остроумно 
высмеивал заокеанских дипломатов, 
севших в лужу со своей авантюри
стической затеей посылки шпионских 
самолетов, смеялся ресь зал.

С первых же слов Никиты Серге
евича между НИИ и залом установи
лось очень тесное рздимопонимание, 
которое может быть только между 
людьми, связанными единой целью. 
То и дело из зала слышалось; «Пра
вильно, Никита Сергеевич!», «Да 
здравствует мудрая внешняя роди- 
тика Коммунистической партии!», 
«Слова нашей Родине!».

А когда Никита Сергеевич иобларо- 
дарил участников совещания за под
держку политики правительства, рее 
поднялись с мест и долго аплодирова
ли мудрой политике Коммунпстичо- 
ской партии.

В зале присутствовало много зару
бежных дипломатов и журналистов. 
По тому энтузиазму, с которым уча
стники совещания приветствовали 
свое правительство, они еще раз мог
ли убедиться, что народ и правитель
ство у нас едины, что нет н мире та
кой силы, которая могла бы поколе
бать это единство.

С большим вниманием слушали мы 
выступления известных всей стране 
передовиков соревнования, зачинате
лей многих замечательных дел —  Ва
лентины Гагановой, Николая Мамая, 
Александра Кольчика и многих дру
гих, добившихся замечательных ус
пехов в соревновании зд досрочное 
выполнение семилетки, за воспита
ние нового человека.

Тепдо встретили участники соре- 
щания сообщение о награждении пе
редовиков соревнования за коммуни
стический труд. Лучшие из лучших, 
зачинатели славного движения удо
стоены звания Героя Социадистиче- 
ского Труда. Здесь же, в Кремле, пос
ле одного из заседаний награжден-

В письме ЦК КПСС «Об экономном 
расходовании черных металлор в на
родном хозяйстве» большое внимание 
уделено заготовке металлического 
лома, как исключительно важному 
резерву для увеличения выплавки 
металла в стране.

Б этом году предирнятия нашей 
области должны заготовить и поста
вить заводам страны свывде 8 4  тыт 

сяч TOIJH лома черных металлов.
Чтобы выполнить и перевыполнить 

план сдачи лома, необходимо в каж
дом хозяйстве значительно улучшить 
сбор, разделку и отгрузку метаддрдо- 
иа. Важно не потерять ни один кило
грамм ценного сырья для металлур
гии.

Многие предприятия нашей обла
сти из месяца в месяц выполняют 
план сдачи лома черных металлов.

Коллектив завода «Сибэлектромо- 
тор» в 113чале года развернул сорев
нование за рыподнёние годового пла- 
щ  сдочи домд. Были разработаны 
конкретные меры, взяты обязатоль- 
ствд. ДаждыЙ цех имеет план сбора 
лома. Результаты выполнецид плана 
ежемесячно отражаются на дреке по
казателей. Лучших результатов 
добились бригада коииуцистического

ш в та-лло л  о тешалх
которой руководит Нина Ери-труда: 

кун.
Томские моторостроители собра

ли и отгрузили за пдть месяцер 
5 .8 9 1  тонну ло1?а при плане 5 .6 5 2 .

Однако хорошее }}аиина}1ие коллек
тива завода «Сибэлектромотор» не 
цолучило широкого распространения.

Большую помощь в сборе лома ока
зывают комсомольские организации 
и школьники области, которые собра
ли 1 .5 6 6  тонн. Особенно отличились 
школьники Томска, собравшие 53 2  
тонны лома.

Многие руководители предприятий 
и козяйртр не уделяют внимания за
готовке лома, считают это второ
степенным делом. Из 14 3  пред
приятий Томского совнархоза 9i2 не 
выполняет планов и задолжали госу
дарству 2 .6 9 2  тонны металлолома.

1 .0 9 6  горн дома задолжали пред- 
приятРЯ УЦравдр}1ИЯ алектротехниче- 
ской и металдообрабатывающей про
мышленности Томского совнархоза. 
Много лома не отгружено электроме
ханическим, подшипниковым завода
ми.

Особенно плохо организованы сбор и 
вывозка лома на предприятиях ком
бината «Тоилес». Из 5 6  предприя
тии и хозяйств ие выполнили илаи

43  предприятия, 23  предприятия 
вообще не приступали к сдаче пома. 
В целом комбинат задолжал 1 .4 4 7  
тонн мет^лического лома.

Плохо ведут сдачу металлолома 
колхозы и РТС области.

Много лома задолжали коллективы 
Ильинской, Моряковекой и Самуеь- 
ской ремонтно-эксплуатационных 
баз. Не обеспечили вывозку имеюще
гося лома руководители кирпичных 
заводов 2 и М  3, шлакоблочного 
завода М  2 , завода !Ns 2 треста 
«Стройдеталь» и другие предприя
тия.

С 10 июня по 10 июля в нашей 
области проводится месячник по 
сбору мета.члолома. Необходимо на 
всех предприятиях, в колхозах, РТС 
и совхозах создать специальные ко
миссии, которые возглавили бы это 
дело. Труженики всех предприятий 
и хозяйств должны включиться в 
проведение месячника, широко раз
вернуть соревнование по сбору цен
ного сырья для металлургии. Каж
дый килограмм металлолома должен 
быть сдан без промедления.

А. СТОГИНСНИЙ, 
начальник Томского управления 

Росглавтормета.

Бригадир бригады коммунистического труда Вла
димир Брохин (слева) рассказывает членам своей 
бригады И. Степченко, Н . Арбатскому, Н . Хахлову 
и Е . Григорьеву о Всесоюзном совещании передови

ков соревнования за зваиие бригад и ударвщков ком
мунистического труда, в работе которого рц участ
вовал.

Фото Ф . Хитриневнча.

ным участникам совещания были 
вручены правительственные награды. 
Пх вручали члены Президиума 
Верховного Совета СССР.

С большим подъемом были приня
ты резолюция, письмо Централь
ному Комитету Коммунистической 
партии. Обращение ко всем тру
дящимся Советского Союза. В 
этих документах участники совевда- 
ния выразили свою безграничную 
преданность Коммунистической пар
тии, Советскому правительству, свое 
горячее стремление идти в первых 
рядах борцов за досрочное выполне
ние семилетки, за,-построение комму
нистического общества в нашей стра
не. В принятой резолюции участ}1и- 
ки совещания горячо рдрбрили внут
реннюю и внешнюю политику Комму
нистической партии и Советского 
правительства, заявили, что они бу
дут и впредь отдавать bciq свою твор
ческую энергию, опыт и знания даль
нейшему укреплению экономической 
и оборонной мощи нашей Родины.

«Мы торжественно обещаем,—  за
явили участники совещания, ■—  мно
жить ряды участникор славного дви
жения за полное торлсество коммуни
стического труда, за создание вели-

i !5
Приветливо встреча.ча весенняя 

Москва посланцер всех союзных рес
публик, краев и областей. Мы жцли в

лучших гостиницах, перед нами вы
ступали прославленные мастера сце
ны, художники. Побывали мы и на 
московских предприятиях, где знако
мились с трудом и жизнью лучших 
бригад коммунистического труда, изу
чали передовой опыт, рассказывали о 
своих делах.

Я, например, побывал на заводах 
«Москабель» и «Электропровод», по
знакомился с тем, как работают элек
трики этих столичных предприятий. 
Посещение этих заводов бьшо очень 
полезным. Опыт этих заводов по ав
томатизации отдельных процессов мы 
используем у себя. Вое-что из нашего 
опыта обещали использовать наши 
московские товарищи.

Побывав на Всесоюзном совеща
нии передовиков соревнования за 
звание бригад и ударников коммуни
стического труда, я с особенной си
лой почувствовал, 'какое большое 
внимание уделяет Коммунистическая 
партия развитию этого движения, ка
кая большая ответственность за раз
витие соревнования лежит на каждом 
участнике этого движения.

Высокое звание пионеров будуще
го ito многому обязывает.

Приближается июльский Пленум 
ЦК КПСС. Наша бригада коммунисти
ческого труда приложит все силы к 
тому, чтобы достойно встретить его.

Мы обеспечим бесперебойную и 
высокопроизводительную работу об

служиваемых нами машин и меха- 
нидмов, улучшим конструкцию тор
мозных устройств на крутильных ма
шинах, автоматизируем некоторые' 
операции на аппаратах сухого испы
тания, рационализируем другае уча
стки производства.

Каждый из нас учится. Сейчас —  
пора экзаменов в вузах, техникумах, 
школах. Все мы обязуемся хорошо 
сдать экзамены. В период экзаме
нов в бригаде значительно умень
шится число электриков. Каж
дый из нас будет образцово обслужи
вать не только закрепленные за ним 
машины, но и оборудование своих 
товарищей, получивших отпуск для 
сдачи экзаменов.

Мы постараемся, чтобы наш опыт 
получил более широкое распростра
нение. Мы расширим и углубим ком
плексное соревнование со слесарими 
нашего цеха, чтобы обеспечить об-, 
разцоБое обслуживание всего обору
дования.

В эти дни весь коллектив нашего 
завода решил включиться в соревно
вание за звание завода коммунисти
ческого труда. Наша бригада прило
жит всю свою энергию, весь свой 
опыт, чтобы помочь коллективу за
вода завоевать это почетное звание.

В. ЕРОХИН, 
руководитель бригады 

коммунистического труда 
завода «Томкабель».

Т р у д и т ь с я  е щ е  л у ч ш е

Труд}10 передать словами то ощу
щение радости, которое осталось у 
меня после поездки в Москву на Все
союзное совещание цередовик'ов со- 
ревцорания за звдние бригад и удар
ников коммунистического труда.

Три тысячи участников этого со
вещания съехались из различных 
уголков нашей необъятной Родины-^ 
люди, которые своим повседневным 
самоотвержещтьщ трудом приб.чижа- 
ют зрветную мечту человечества —  
коммунизм. Люди, которых Никита 
Сергеевич Хрущев назвал пионерами 
будущего.

Выступление на совещании Ники
ты Сергеевича Хрущева и та оценка, 
которую он дал от имени партии уча
стникам коммунистического соревно

вания, особенно взволновали нас и 
воодушевили на новые дела.

Разговаривала я с Валентиной 
Гагановой, которая возглавляла са
мую отстающую на фабрике бригаду

и вывела ее в число передовых. 
(Сейчас Валентина Гаганова перешла 
в новую бригаду, чтобы помочь и ей 
выйти в передовые.

Очень понравилось мне выступле
ние на совещании украинской дояр
ки Раисы Хавло. Она рассказала о 
том, как колхозная молодежь борет
ся за досрочное выполнение планов 
семилетки, повышает свои знания и 
культурный уровень.

Горячими аплодисментами встре
тили участники совещания выступ
ление бригадира стройки Тайшет—  
Абакан В. Наседкина. Бывший моск
вич, он по призыву партии прирхал 
в Сибирь и теперь навсегда решил 
остаться здесь.

Как ни хорошо было в Москве, но 
мы стремились домой, хотелось с но
выми силами взяться за работу,' 
трудиться, не покладая рук.

За время моего пребывания в Мо
скве наши девушки ежедневно пере
выполняли задания более чем в пол-

Тттттттуттттттттттттттуттттгттуттттуттутутттттуттттутттттттттттттгтттутттт

П о е з д  с  а в т о м а т и ч е с к и м  
у п р а в л е н и е м

РИГА, 9 июня. (ТАСС). На участ
ке Рига —  Слока начались испыта
ния электрифицированного поезда 
«Э Р -1» с автоматичес1сим управлени
ем, построенного Рижским вагоно
строительным заводом. Это первый в 
стране поезд, в котором ррль маши
ниста выполняет электронная счетно- 
вычислительная машина. Она уста
новлена в головном вагоне и имеет 
двд дистанционных пульта управле
ния.

Электронная счетно-вычислитель
ная машина ведет состав без вмеша
тельства человека по заранее состав
ленной программе, записанной на 
магнитофонную, ленту. Автомашинист-

«сам выбирает» наиболее выгодные 
режимы вождения состава, быстро 
решает сложные задачи: как вести 
поезд на том или ином участке, вы
полняет команды на отправление и 
остановку, реагирует на путевые сиг
налы.

После всесторонней заводской про
верки новый электропоезд будет про
ходить испытания на участке Моск
ва —  5лин.

На днях выходит на пробную об
катку второй такой же поезд.

К открытию июльского Пленума 
ЦК КПСС рижские вагоностроители 
решили выпустить третий электро
поезд с автоматическим ухфавлением.

тора раза. И здесь я по-настоящему 
поняла, что награда, которой удосто

ило меня правительство, —  это на
града всего коллектива бригады.

Па достигнутом мы не остановим-^ 
ся. Сейчас, в дни подготовки к июль
скому Пленуму ЦК КЦеХ], намечаем 
для себя новые рубежи. Хотим, что- 
'бы все бригады нашего управления 
включились в борьбу за звание кол
лективов коммунистического труда. 
В помощь им мы решили послать на
ших лучших девушек-штукатуров, а 
на их место возьмем в бригаду нович
ков и обучим их своей профессии. 
Этим могут заняться наши опытные 
работницы Валя Костромина, Маша 
Ломакина, Надя Панова.

Чтобы еще выше поднять свой 
общеобразовательный и культурный 
уровень, мы все решили учиться. Рая 
Малахова пойдет в десятый к.тасс 
вечерней школы- Маша Ломакина 

поступает в строительный техникум. 
А недавние десятиклассницы Валя 
Репина и Надя Мурсалимова намере
ны учиться в институте.

Мы постоянно ищем новые резер
вы повышения производитеяьноети 
труда, стремимся внедрить у себя в 
работе все передовое, что имеется в 
практике-отделочных работ. Б Моск
ве во время посещения Выставки до
стижений народного хозяйства СССР 
я  интересовалась новыми методами 
строительства.

Кое-что у  нас уже внедрено за 
последнее время. Например, мы ос- 
■воили сухую штукатурку при обди- 
цовке стен, покраску полов валиками, 
отказались от подсобных рабочих и 
нее операции проводим сами. Все это 
позволило улучшить качество отдел
ки помещений, сократишь сроки ра
бот.

Мы приложим все силы, чтобы оп-< 
равдать высокое звание пионеров 
будущего.
, Н. БАБЕНКО,
бригадир бригады коммунистичр- 

РНРГо труда штукатуров УНР-787 
строительного треста АЁ 97, )
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Животноводы! Организуйте 
круглосут очную пастьбу коров, 

добивайтесь ежедневного 
рост а надоев молока

☆ ☆

Доярка колхоза имени Ста
лина Шегарского района Е. С. 
Прохорова в мае получила от 
кал{дой коровы своей груипь? 
по 223 килограмма молока. С 
накала года Е. С. Прохорова 
надоила более 1.000 килограм
мов молока на корову. Суточ
ные надои в ее группе в июне 
по сравнению с маем увеличи
лись С 7 килограммов до 10 от 
коровы.

На снимке; Е. С. Прохорова.
Фото П. Воронова.

Полугодовой 
план продажи 

яиц
государству
перевыполнен
Птицеводы нашего колхоза во вто

ром году семилетки обязались про
дать государству 100 тысяч яиц — 
на 30 тысяч больше планового зада
ния. Свое обязательство они выпол
няют успешно. К 1 июня полугодовой 
план продажи яиц государству кол- 
)соз выполнил на 145 процентов, про
дав 60,7 тысячи штук яиц. Колхоз
ники рассчитывают к 25 июня про
дать еще 9,3 тысячи штук яиц и до
срочно выполнить годовой план.

На птицеферме колхоза трудятся 
замечательные птичницы А. Шило, 
А. Артеменко, 0. Липовка. Зто в ре
зультате их труда буквально за два 
года преобразилась птицеферма. Они, 
несмотря на временные трудности и 
тесноту помещений, сумели обеспе
чить правильный уход за птицей. На 
1 июня от каждой нурицы-несушки 
получено по 70 яиц. Яйценоскость 
кур повышается. К концу этого года 
количество кур-несушек будет дове
дено до 5.000.

Сейчас в колхозе выращивается Ю 
тюояч цыплят. От первой партии 
цыплят зимнего выводка птичницы 
рассчитывают уже в конце августа 
получать яйца.

Н. МАСТРНЖОВ, 
председатель колхоза «Прогресс» 

Шегарского района.

Боронование
кукурузы

Нд кукурузных ПОЛЯХ навдей арте- 
' ли еше не появились всходы, но пос
ле прошедших дождей образовалась 
кррка, пощли в РОСТ сорняки. Куку
рузовод тов. Андрющенко на всей 
площади посева провел боронование 
легкими боронами поперек рядков. 
Теперь почва на полях рыхлая, нет 
сорняков.

А. БИРУЛИН, 
агроном колхоза «Прогресс» 

Молчановского района.

Колхозный пастух
Газик, расплескивая грязные лу

жи, выскочил на пригорок, На опуш
ке редкого леса паслось колхозное 
стадо. Здесь же стояла грузовая ма
шина, кузов которой был уставлен 
флягами с молоком. Около машины в 
окружении доярок стоял невысокий 
мужчина в высоких резиновых сапо
гах и широком плаще-дождевике. Он 
энергично жестикулировал.

—  Что это ты развоевался, Михаил 
Семенович? —  спросил его председа
тель колхоза Анатолий Федотоврч 
Ниберо, выходя из газика.

—  Да вот втолковываю им,—  ука
зав на двух доярок, ответил Михаил 
Семенович, —  что значит опоздать 
на дойку. Коровы тоже порядок лю
бят. Как долго доярок нет, и пастись 
перестают, стоят, нервничают. А от 
этого теряем молоко.

—  Дело говорищв, Михаил Семено
вич, —  поддержал его председатель. 
—  А я к тебе за советом —  не пора 
ли скот перевести на круглосуточную 
пастьбу?

'—  Пора, Анатолий Федотович, —  
согласился тот, —  трава хорошо под
росла. Завтра и погоним в ночную. 

Пастух ушел.
'—  Хороший человек! —  тепло по

смотрев ему вслед, сказал Анатолий 
Федотович. —  Настоящий комму
нист... Весь район его знает как пе
редового пастуха.

И председатель еще долго расска
зывал о нем?

...С войны Михаил Семенович Бу
белев возвратился инвалидом: оскол
ком раздробило плечо. Но не таким 
был человеком Михаил Семенович, 
чтобы сидеть дома без работы. Он 
стал колхозным пастухом.

Придирчиво присматривался в то 
время Михаил Семенович к своей ра
боте. Думал, а чем он, пастух, может 
помочь животноводам в их борьбе за 
молоко, мясо.

«Надо попробовать пасти скот 
ночью. Нечего коровам стоять по 
7 — 8 часов на ферме летом».

Пришел посоветоваться с предсе
дателем.

—  Пробуй, Михаил Семенович,—  
согласился тот.

Бубелев подыскал помощника и на 
другой же день погнал стадо в ноч
ное.

Утром на пастбище пришли дояр
ки. В этот день они от 57 коров на
доили Молока на 6 0  килограммов 
больше обычного. Затем эта прибавка 
возросла до 8 0 — 90 килограммов. А 
месяц спустя, общий надой молока 
возрос вдвое.

И все-таки даже это не убедило не
которых колхозников.

—  Сами мучаются и скоту не да
дут отдохнуть, —  брюзжа.чи они.

Бубелев поговорил с колхозным 
зоотехником. Они решили: пусть та
кие маловеры придут к ним ночью,- 
убедятся, что и скоту «по нраву» 
пришлась круглосуточная пастьба.

Самые недоверчивые пришли на 
пастбище в следующую же ночй. Пос
ле этого разговоров о том, что скот 
тяжело переносит ночную пастьбу, в 
колхозе не было.

Весть о том, что пастух Михаил 
Семенович Бубелев из колхоза 
«Красное знамя» пасет стадо* кругло
суточно, быстро облетела весь район. 
Теперь к Михаилу Семеновичу при
езжали зоотехники, председатели, па- 
ст1'хи соседних хозяйств —  изучать 
его опыт.

Вскоре в районе появились после
дователи Бубелева. Колхозные па
стухи организовывали круглосуточ
ную пастьбу.

Михаил Семенович прочно держит 
первенство в районном соревновании 
пастухов. Он бережно хранит листы 
похвальных грамот, врученных ему в 
разные годы за успехи в животновод
стве.

По его настоянию правление арте
ли отвело род пастбище место около 
реки. В колхозе ежегодно стали_^сеять 
культуры для «зеленого конвейера».

Николаевская ферма колхоза, где 
работает Бубелев, славится высокими 
надоями молока в районе. Сейчас

здесь строится новое типовое здание 
фермы.

Хорошо заботится о пастухах прав
ление артели. На лето им выдана 
прочная и удобная спецодежда, пря^ 
МО на пастбище оборудован красный 
уголок. В нем свежие газеты, книги, 
журналы, радио.

Нынче весной две группы коров из 
стада Михаила Семеновича остались 
без присмотра, у  доярки Антонины 
Савиновой тяжело заболел ребенок, 
и вместе с ним она легла в больницу 

на несколько месяцев. Переехала в 
соседнюю деревню другая доярка. Что 
делать? Правление артели решило 
перевести эти группы коров в дру
гую бригаду. Обидно было Михаилу 
Семеновичу расставаться с животны
ми, за которыми ухаживал не один 
год.

-—  Буду сам разговаривать с кол
хозницами, —  решил он.

Долго беседовал со многими жен
щинами. Группу Антонины Савино
вой приняла полевод Анастасия Бе- 
лик. Больше работать на ферме охот
ников не было. Михаил Семенович 
поговорил с женой Татьяной.

Татьяна возражала:
—  У нас же пятеро детей —  друг 

друга меньше.
Михаил Семенович убеждал:
—  Трудно сейчас на ферме, Таня. 

А мы временно как-нибудь обойдем
ся. Вон у Балющи начались школь
ные каникулы. Она сумеет присмот
реть за младшими.

И Татьяна стала дояркой.
...В  мае скот вышел на пастбище. 

И через несколько дйей Михаил Се
менович посоветовал дояркам перей
ти на трехразовую дойку.

После трехкратного доения молока 
прибавилось. Сейчас по стаду в 
среднем от коровы доярки надаивают

1 0 — 11 килограммов молока. Суточ
ные удои продолжают расти.

Большой разговор о пастбищном 
содержании скота состоялся на рай
онном совещании пастухов, которое 
состоялось недавно. Михаил Семено
вич смущался, когда первый секре
тарь райкома партии тов. Рогачев 
говорил о нем, пастухе рубелеве. 
Но, когда его попросили выступить, 
он согласился, рассказал о своем 
опыте.

—  Получить в июне по 3 3 0  кило
граммов молока от каждой коровы, а 
за весь пастбищный период —  по 
1 .3 0 0  килограммов молока —  вот 
мое обязательство на второй год семи
летки, —  заявил в конце своего вы
ступления Михаил Семенович.

—  Кто примет мой вызов на сорев
нование? —  обратился в зал тов. Бу.- 
белев.

—  А мы тоже не лыком Рнты, —  
задорно выкрикнул пастух колхоза 
«Победа» Петр Бубелер, брат Михаи
ла Семеновича. —  Неудобно мне от 
брата отставать. Принимаю твой 
вызов, Михаил!

С Михаилом Семеновичем решили 
соревноваться и другие пастухи. А 
Григорий Шлыков, Семен Новиков и 
Иван Одинцов решили «побить» пе
редовика ■—  надоить от коровы за 
пастбищный период по 1 .3 5 0  кило
граммов молока.

—  Ну, что ж, —  ответил им Ми
хаил Семенович, —  соревноваться, 
так соревноваться. Я тоже буду бо
роться за 1 .3 5 0  килограммов молока 
от коровы за пастбищный период. И 
заявляю твердо —  слово свое сдер
жу.

Зал встретил его слова аплодис
ментами.

Л. КРАВЧЕНКО.
Колхоз «Красное знамя»
Туганского района.

В ш а я х а я ш е !  Т р е в о ж щ х » ! ^  с щ г я л ^ ж

НАДОИ МОЛОКА СНИЖАЮТСЯ
Доярки колхоза «Путь Октября» 

Пышкино-Троицкого района в этом 
году борются за получение 2 .2 0 0  ки
лограммов молока от коровы, а пере
довые животноводы —  доярка 
А. Вольская и дорр Г. Тарачев —  за 
2 .5 0 0  килограммов от коровы. Зи
мой на ферме было достаточно кор
мов, скот на пастбище вышел упи
танным. Животноводы решили в ию
не повысить надой молока от коровы 
до 30 0  килограммов, рассчитывая на 
обильные зеленые корма. Однако с 
переходом скота на пастбище надои 
молока стали понижаться. В целом по 
стаду за 3 — 4 дня доярки недополу
чили 10 0  килограммов.

—  Плохо нынче правление артели 
позаботилось о пастбищном содержа
нии, —  говорит доярка А. Вольская. 
—  Соли для коров нет, о «зеленом 
конвейере» правление артели также 
не заботится. Дойные гурты очень 
большие —  животные мешают друг 
другу на пастбище. Нет сейчас ника
кой подкормки, хотя на мельнице до
статочно концентратов.

Правление каждый день обещает 
устранить недостатки, но от обеща
ний руководители колхоза еще не пе
решли к делу.

В. БУТОРИН.

Б е з  з а б о т
в  колхозе им. Папаева Туганско

го района до сих пор и речи 
не ведут о заготовке кормов. Не со
здана еще бригада по ремонту сено
уборочной и силосоуборочной техни
ки.

Дни идут, а в артели не подготов
лены к работе тракторные сеноко

силки, большого ремонта требуют 
силосоуборочный комбайн, конные 
сенокосилки и грабли. В полеводче
ских бригадах недостает ручного ин
вентаря —  граблей, вил, но руково
дители хозяйства не заботятся об их 
изготовлении.

В. КУЗНЕЦОВ.

Готовят силосные сооружения
Во многих колхозах Асиновского 

района идет подготовка силосных со
оружений.

В колхозе имени Сталина в этом 
году предполагается заложить 4 ты
сячи тонн силоса из сеяных трав и 
3 тысячи тонн из' естественных. Кол
хозники очищают старые ямы и тран
шеи под силос, готовят новые силос
ные сооружения. В первой полевод
ческой бригаде вырыта новая тран
шея емкостью в 1 0 0  тонн.

Хорошо готовят механизаторы и 
сеноуборочную технику. Из 2 9  кон
ных и тракторных сенокосилок 2 5 —  
в полной готовности. Завершает

ся подготовка ручного инвентаря —  ̂
вил, кос, граблей.

Очистка траншей и ям проходит 
и в колхозе имени Денина. Через не
сколько дней колхоз приступит к за
кладке раннего силоса из озимой ржц.

П л а в у ч а я
в  рейс ушла плаву

чая поликлиника обл- 
здравотдела. Маршрут:
Томск — Каргасок — ■
Шмаковка. Протяжен
ность его — около двух 
тысяч километров, про
должительность — два 
месяца. Врачи поли
клиники обследуют жи
телей более чем 30 на
селенных пунктов по 
реке Ваеюган — лесо
заготовителей, рыба
ков, будут оказьшать 
НМ медицинскую по- 
мош.ь.

Ра борту плавучей поликлиники 8 специалистов 
—  акушер-гинеколог Е. П. Пешкова, хирург Г. А . Жуков, те
рапевт Ю. С. Ландышев, окулцст А . И. Бессонова. В Кар- 
гаске к ним присоединится бригада, состоящая из рентге
нолога, фтизиатра и других медработников.

В каютах поликлиники установлены рентгеновский аппарат и 
флюорограф, оборудованы клинико-диагностическая лаборато
рия и зубоврачебный кабинет. » О. ЗАСЛАВСКИР.

На снимке: плавучая поликлиника в рейсе.
Ф ото А . Смирнова.

п о л и к л 1 ^ н и н а
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Среди них

Из Магадана 
в Москву 

на велосипедах
МАГАДАН, 9 июня. (ТАСС). Жите

ли города были сегодня свидетелями 
необычного старта. Два спортсмена 
на дорожных велосипедах отправи
лись в далекий поход по маршруту 
Магадан —  Москва. Их путь лежит 
через Якутск, Читу, Иркутск и дру
гие города, расположенные по Транс
сибирской магистрали,

Задумав провести отпуск в увлека
тельном путешествии, преподаватель 
по трудовому воспитанию средней 
школы Вадим Гарндги и надсмотрщик 
радиостанции Анатолий Воронов це
лый год тренировались, прежде чем 
двинуться в дорогу. Двенадцать ты
сяч километров велосипедисты наме
рены проехать за четыре месяца.

По следам неопубликованного письма
1Ъв. Ольшевская из г. Томска 

сообщила в редакцию, что оча не 
получала адресованных ей писем.

Как сообщил нам начальник 
Томской конторы свйЬн тов. Ма- 
ненков, заявление тов, Ольшевской

обсуждено в коллектрве отдела 
сортировки и цечтрэиьного отдади- 
Почтальон тов. Лазарева, ринов- 
ная в плохой доставке писем, от 
работы освобождена.

Мировые 
достижения 

парашютиста 
П. Додгова

Д в а  прышна 
ив ст рат осф еры

Прыжкам, о которых пойдет 
речь, предшествовала длительная 
подготовка на земле. Мастер спор
та, парашютист Петр Иванович 
Долгов упррно тренировался. И 
не только в барокамере. Этот хо
рошо Физически развитый человек 
занимался гимнастикой и другими 
видами спорта. Тщательно были 
подготовлены также самолет, па
рашюты, контрольные приборы. 
Немалую помощь оказали спорт
смену заслуженный летчик-испы
татель СССР, Герой Советского 
Союза, полковник Л. М. Кувшинов 
и инженер-подполковник В. Б. На- 
нуашвили.

...В  ночь на 3 июня от взлетной 
полосы одного из аэродромов^  ̂При
волжья оторвался скоростной ре
активный самолет. Пилотировал 
его Л. М. Кувшинов.

—  Одетый Б высотный костюм 
с индивидуальным кислородным 
прибором, —  рассказывает П. И. 
Долгов, —  я внимательно следил 
за командами, подаваемыми с зем
ли, которые дублировал и летчик. 
Наконец дан сигнал «пошел». Я 
выполнил его немедленно: нажал 
кнопку катапультирования, и ме
ня выбросило в воздух. Весьма 
чувствительным бьш динамиче
ский удар при раскрытии парашю
та, и я с радостью увидел над го
ловой шелковый купол. Снижение 
продолжалось около 2 5  минут.

Вскоре друзья поздравили от
важного парашютиста с мировым 
достижением —  ночным прыж
ком с высоты 1 2 .9 7 4  метра.

7 июня утром спортсмен также 
со скоростного реактивного само
лета прыгнул с высоты 1 4 .8 3 5  
метров.

Оба достижения П. И. Долгова 
значительно перекрыли официаль
ные мировые рекорды, установлен
ные в 1 9 5 8  году болгарским 
спортсменом р . Калапчиевым.

Материалы о выдающихся 
прыжках советского парашютиста 
авиационно-спортивной комисси
ей Центрального аэроклуба СССР 
имени В. П. Чкалова направляют
ся в Международную авиацион
ную федерацию для утверждения 
в качестве мировых рекордов.

Мастеру спорта полковнику 
Петру Ивановичу Долгову сорок 
лет. Парашютным спортом он за
нимается с 1 9 3 8  года. За это вре
мя он совершил 1 .1 9 0  дневных и 
ночных прыжков. I

И. БЕРДНИКОВИЧ.
(ТАСС).

Закрытие XI сессии 
Генерального совета ВФП
ПЕКИН, 9 июня. (ТАСС). Сего- ми государствами; за преврадений 

_____ VT CPC- Западного Берлина в вольный де
дня в Пекине милитаризованный город; против
сия Генерального совета Всемир- японо-американского военного до- 
ной федерации профсоюзов. На за- говора и возрождения японского
ключительном заседании делегаты 
сессии единодушно приняли резо
люции по всем обсуждаемым воп
росам.

В общей резолюции по первому 
пункту повестки дня) «Развитие 
международной рбстановки, дея
тельность и задачи профсоюзного 
движения на современном этапе» 
отмечается, что современная меж
дународная обстановка характери
зуется значительным ростом и не
виданными успехами сил социализ
ма и мира во всем мире.

Враждебно относясь к этим ус
пехам, империалисты в условиях 
углубления общего кризиса своей 
системы, разглагольствуя о мире, 
И то же время умножают провока
ции и усиливают подготовку к вой
не. Осуждая американский импе
риализм как худшего врага мира 
и народов, несущего полную ответ
ственность за срыв совещания на 
Bbfcmeiyi уровне, резолюция под
черкивает, что трудящиеся дол- 
ЖНЬ! осознать яснее, чем когда- 
либо раньше, настоятельную необ
ходимость усилить бдительность 
перед лицом агрессивной политики 
правящих кругов СЩД и других 
западных держав, особенно Япо
нии и Западной Германии.

Генеральный совет ВФП, указы
вается в резолюции, горячо при
ветствует новые предложения Со
ветского правительства о разору
жении, которые являются новьш 
доказательством тех неустанных 
усилий, которые Советский Союз 
прилагает во имя дела мира, не
смотря на провокации правящих 
кругов США.

Генеральный совет ВФП счита
ет, что борьба за сохранение и 
укрепление мира остается одной 
из важнейших задач международ
ного профсоюзного движения на 
современном этапе. В связи с этим 
он считает необходимым всемерно 
разоблачать маневры империали
стов и постоянно бороться за раз
рядку международной напряжен
ности и мирное сосуществование; 
за всеобщее и полное разоружение; 
за ликвидацию военных баз на 
иностранных территориях; за пре
кращение испытаний и запрещение 
термоядерного оружия;- за нацио;

против возрождения германского Х1 сессия Генерального
милитаризма и за заключение мир- _ • -
нрго договора с обоими германски- ------- ЯЯКПМТОЙ.

милитаризма.
в  резолюции по второму пункту 

повестки дня «О вкладе профсоюз 
зов в борьбу против колониализ
ма» Генеральный совет ВФП с 
удовлетвойением констатирует, что 
национально-освободительное дви
жение, в котором профсоюзы игра
ют важную роль, развивалось и 
продолжает развиваться очень бы
стрыми темпами. Недалек тот 
день, говорится в резолюции, ког
да угнетенные народы освободятся 
от колониального гнета.

Затем сессия Генерального сове
та ВФП единогласно приняла заяв
ление о положении в Южном 
Вьетнаме, резолюцию о положении 
в Южной Корее, заявление по воп
росу об арестах и казнях трудя
щихся и патриотов Ирана, цослаг 
ние иранским трудящимся, заявле
ние р продолжающемся ндрушении 
профсоюзных и демократических 
пря-в в Греции, резолюцию по Ал
жиру, резолюцию о солидарности 
с борьбой кубинского народа и ре
золюцию о положении в Японии. 
В этих доку.ментах участники сес
сии выражают свою солидарность 
с народами, борющимися за свою 
национальную и экономическую 
независимость, за демокрятические 
правя и свободьт, за ликвидацию 
HHOcrfiaHHbjx военных баз на чу
жих территориях, за мир во всем 
мире. Участники сессии решитель
но осудили грубое вмешательство 
американских империалистов во 
внутренние дела Южиогр Вьетна
ма и других стран и потребовали 
вывода американских войск и мис
сий с территорий иностранных го
сударств.

Сессия Генерального совета по
ручила очередной сессии исполко
ма ВФП принять решение относи
тельно созыва, повестки дня, даты 
и места проведения 5-го Всемирно
го конгресса профсоюзов, а также 
о нормах представительства на 
конгрессе, который, в соответствии 
о Уставом ВФП, должен состояться 
в 1961 году.

С заключительным словом на 
сессии выступил председатель 
исполнительного бюро ВФП А . Но
велла.

После выступления А. Новелла
ГальноГоиобожде^ие и’ за незави- все участники сессии Генерального
симость народов; за демократию; совета стоя исполняют «Интерна- 

гния германского
совета ВФП объявляется закрытой.

Помощь Советского Союза населению Чили
НЬЮШОРК, 9 нюня. (ТАСС). 

Как сообщает корреспондент агент
ства Юнайтед Пресс Интернейшнл

ФЕЛЬЕТОН

из Сант-Яго, вчера в Чили ЩрИбЫл 
специальный самолет «ИЛ-18>, 
доставивший в соответствии с ре
шением Советского правительства 
медикаменты и продовольствие на, 
селению страны, пострадавшему 
от землетрясения.

Б р а к о н ь е р ы
Наши герои отличаются друг 

от друга родом занятий, воз
растом и характерами. Но их 
роднит пристрастие к охоте.

Борис Александрович Гуляв- 
ский — руководитель солидно
го томского предприятия — 
самый старший по рангу. Он 
директор ТЭЦ-1. Свет, энергия
— его производственная сти
хия. В отсутствии энергии пос
ле рабочего, дня ему тоже нель
зя отказать. Энергачный, воле
вой, горячий...

Леонид Иванович Врублевич
— технолог ТЭМЗа, стрелок- 
стендовик. Трудно с ним потя
гаться в меткости, без промаха 
по.падает в ласточку на лету. 
Спокойный, уравновешенный. 
Действует по принципу; десять 
раз прицелься, один раз вы
стрели.

Иван Андреевич Щербаков— 
директор пошивочного ателье 
№ 3 — натура с лирическим 
уклоном. Его ' наблюдательный 
глаз подмечает то, что кажется 
обыденным простому смертно
му.

Их дополняет главный энер
гетик электролампового завода
— Михаил Мартынович Леста.

Все четверо могут в рыбац
ких сапогах пробираться боло
тами, плыть в утлом обласке, 
часами замирать на месте, 
преодолевать десятки километ
ров с тяжелым рюкзаком за 
плечами.

Прекрасные качества, не 
правда ли?1

Им снятся по ночам карава
ны гусей в безоблачном небе, 
табунки бекасов, пролетающих 
словно эскадрильи истребите
лей, утиные отряды в тихих за
водях. В этом ничего нет пре
досудительного: каждый имеет 
право на приятные сны.

Четверо друзей, по их соб
ственному определению, — за
ядлые рыболовы. Нет, ни в од
ной столовой, ни в одном ре
сторане не подадут такой ду
шистой ушицы, как та -— сва
ренная в задымленном котелке.

Кто властен лишить сдррт- 
смена-ры'болова этого удоволь
ствия?

...Быстро пролетел весенний 
охотничий сезон на водрп.’га- 
вающую птицу — разрешался 
лишь отстрел селезней. С бога^

тыми, даже слищком богатыми 
трофеями собиралась домой чет
верка друзей... Облюбованное 
ими местечко по речке Мингер, 
что в Кривошеинском районе, 
оказалось настоящим кладом. 
И все бы ладно-складно, если 
б не общественность. Вмеша
лась! Она заинтересовалась, 
зачем понадобилась Борису 
Александровичу Гулявскому 
малокалиберная винтовка. Не 
для обороны ли от внезапного 
нападения дикого зверя? И сети 
— в запретное время. Может, 
водяной подбросил? Когда дело 
дощло до ловушек, искусно 
поставленных на речке, Борис 
Александрович категорически 
замахал рукамц;

— Что вы, братцы. Я тут не 
причастен.

Но улики были бесспорньгми: 
у них обнаружили цопченую и 
соленую рыбу, убитых уток- 
самок.

Общественность и дальше 
проявила любознательность; со
путствовала ли удача отлично
му стрелку-стендовику Леониду 
Ивановичу Врублевичу и Ми
хаилу Мартыновичу Леею?

Оба не растерялись.
—  Смотрю, — рассказывал, 

не запинаясь, -Врублевич, — ле
тят! Прицелился я в самца и 
выстрелил. Семнадцать штук 
замертво упали. Подхожу — 
среди нцх шестнадцать самок! 
От разрыва сердца, окаянные, 
погибли. Не нашел в них ни 
единой дробинки...

А  Михаил Мартынович Лес- 
то об'ьяснял;

— Вы спрашиваете, что это 
за вещь? — он указывал на 
коптилку для рыбы. —  Самый 
обыкновенный инструменталь
ный ящик.- А  это вовсе не ры
бацкие сети, это полог для за
щиты от комарья...

Четвертого комивньона — 
Ивана Андреевича Щербакова 
несколько обошло счастье. Ему 
удвлось застрелять лишь трех 
уток-самок.

Веселая четверка оставила на 
растерзание хищникам 33 ути- 
ЧЫХ гнезда с насиженными яй- 
цэми.

Кто же они? Охотники-шорт- 
смены и рыболовы-любители?

Нет, — браконьеры!
А. СОКАЛЬСКИИ.

•  ♦  «  »

Б У Д Е Т  Н О В О Е  О Б Щ Е Ж И Т И Е
На одной из строительных площа

док Томска воале станции Томск-П 
закладывается новое общежитие для 

учащихся техникума железнодорож- 
рого тваиецорта.

Новое здавце будет четырехэтаж- 
ным. Проектом в общежитии, кроме 
жилых комнат, предусмотрены крас- 

I ный У1Ч)л^к, кухня, столовая, поме

щение для ремонта обури, душевая. 
Здание будет радиофицировано, обо
рудовано центральным отоплением, 
горячая вода будет подаваться на 
все ртзщи.

В новом общежитии разместятся 
4Q0 учащихся.

А МАТУЛЕНКО.

С п о р т

Встреча 
с ветеранамн
Позавчера в Томске был день 

больвдого футбола. В гости к мест
ным спортсменам приехали ветера- 
НЬ1 советского футбола. Среди них 
заслуженные мастера спорта А. Хо- 
мич, С. Соловьев. А. Гринин, 
Л. С олорьев, К. Бесков и другие, 
не раз представлявшие' советегшй 
спорт на зарубежных' стадионах.

Трибуны стадиона «Труд» были 
переполнены.' Многочисленные 
«болельщики» проявили большой 
интерес к игре мастеров, внесших 
большой вклад в развитие отечест
венной школы футбола.

Против ветеранов выступала 
команда Томского гарнизонного 
Дома офицеров, состоящая из мо
лодежи. Зрители оказались свиде
телями интересного поединка на 
стадионе.

Томские футболисты с первых 
минут матча предложили высокий 
темп. Пользуясь преимуществом р 
скорости, они часто прорываются к 
воротам своих соперников. Терри
ториальное преимущество в обоих 
таймах было на стороне томичей. 
Но они его так и не смогли исполь
зовать. Нападающие вели атаки 
узким фронтом, в основном но 
центру. Такая однообразная такти
ка томичей позволяла защите го
стей своевременно ликвидировать 
опасные положения у своих ворот. 
К тому же томичи очень неточно 
били по воротам.

Гости противопоставили молодо
му задору хозяев поля точную в 
одно касание передачу мяча, хоро
шую технику обводки. Игра вете
ранов отличалась спокойным и 
точным расчетом, умелым выбором 
места, Их редкие, но массирован
ные атаки с трудом удавалось лик
видировать защите томичей.

В первом тайме правый крайний 
нападающий гостей А. Гри'щн, по
лучив точную рередачу от своих 
партнеров, направил мяч в ceiKjy 
ворот хозяев поля. Во втором тай
ме центр нападения команды вете
ранов К. Бесков не сильным, но 
точным ударом удвоил счет. Вете
раны одержали заслуженную no6g- 
ду со счетом 2:0.

Игра G прославленными мастера
ми футбола явилась хорошей шко
лой для футболистов гарнизонного 
Дома офицеров.

Вчера ветераны футбола встре
тились с томской командой «Сиб- 
электромотор», принимающей уча
стие в розыгрыше первенства 
страны по футболу в классе «В », 
Победили томичи. Счет 2:1.

В. ИВАНОВ.
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Международная жизнь
П Р Е Д С Т А В И Т Е Л И  З А П А Д Н Ы Х  

Д Е Р Ж А В  В К О М И Т Е Т Е  Д Е С Я Т И  
Н Е  С К А З А Л И  Е Щ Е  С В О Е Г О  С Л О В А

ЖЕНЕВА, 9 июня. Спец. корр. 
ТАСС И. Максимовский сообщает; 
Сегодня состоялось очередное засе
дание Комитета десяти государств 
по разоружению. Председательст
вовал глава французской делега
ции Жюль Мок.

На заседании выступил предста
витель Канады Бэрнс. Он заявил, 
что его правительство тщательно 
изучает новые советские предло
жения, которые являются в на
стоящее время предметом консуль
таций между правительствами Ка
нады и других заинтересованных 
стран. До завершения этих кон
сультаций, заявил представитель 
Канады, он не мон;ет высказать 
своего отношения к новым совет
ским предложениям.

Представитель Канады отметил, 
что новые советские предложения 
свидетельствуют о том, что Совет
ский Союз идет навстречу запад
ным державам в целом ряде суще
ственных вопросов. Выступление 
канадского представителя показа
ло, что западные державы все еще 
не готовы к серьезному рассмотре- 

■ нию в Комитете десяти новых со
ветских предложений о разоруже
нии.

-Затем выступил представитель 
Чехословакии Посек. Чехословац
кий делегат подчеркнул значение 
новых советских предложений, 
выдвинутых по согласованию с 
други.ми социалистическими стра
нами. Он подробно остановился на

вопросах первоочередности упразд
нения всех видов средств доставки 
ядерного оружия к цели, а также 
о ликвидации военных баз на чу
жих территориях. В своих новых 
предложениях, сказал представи
тель Чехословакии, правительство 
Советского Союза учло мнение и 
соображения, выдвинутые много
численными правмтельствамн и в 
особенности правительством Фран
ции. Оно также учло многочислен
ные мневгая, высказанные предста
вителями западных держав во вре
мя переговоров, имевших место в 
нашем Комитете на первой стадии 
его работы.

Ввиду этого предложения Совет
ского Союза представляют новую 
основу для работы Комитета, и 
если противоположная сторона про
явит достаточную добрую волю, у 
нас появится возможность для ре
шающего шага вперед на пути ко 
всеобщему и полному разоруже
нию, то есть к разрешению той 
проблемы, радикальное решение 
которой ожидается с таким нетер
пением народами всех стран. Со
ветские предложения позволяют 
нам выйти из того тупика, в кото
ром очутились наши переговоры в 
результате позиции, занятой запад
ными дерзкавами.

Чехословацкий делегат разобрал 
подробно вопросы контроля в но
вых предложениях Советского пра
вительства. Он отметил при этом, 
что возражения, которые выдвига-

НЕТ ОРУЖИЯ СИЛЬНЕЕ, 
ЧЕМ ЛЮБОВЬ К РОДИНЕ

Выступление Ф. Кастро

лись раньше представителями за
падных держав против советских 
предложений в связи с вопросом о 
контроле, в настоящее время по
теряли всякий смысл. Сославшись 
на выступление делегата США 
Итона, предлагавшего рассмотре
ние частичных мер по разоруже
нию, Носек подверг критике это вы
ступление, указав, что американ
ский делегат тянет Комитет назад, 
к уже отвергнутым позициям. Че
хословацкий делегат подверг также 
критике американский план «от
крытого неба», подчеркнув, что 
этот план является по существу 
средством организованного шпио
нажа. Глава чехословацкой делега
ции призвал западные делегации в 
Комитете десяти ускорить рассмот
рение новых советских предложе
ний, -

Успехи Бхилайского 
металлургического завода

ДЕЛИ, 10 июня. (ТАСС). «Заме
чательные успехи Бхилайского ме
таллургического завода» — под 
таким заголовком поместила газета 
«Таймс оф Индиа» заявление офи
циального представителя завода, 
сделанное в Райпуре. До конца 
мая текущего года MeTannyprnnej 
ский завод в Бхилаи, сооружаемый 
в Индии в тесном братском сотруд
ничестве между советскими и ин
дийскими специалистами, выдал 
стране 582.577 тонн чугуна, 
136.875 тонн стали, 124.700 тонн 
стальных слитков и 106.800 тонн 
заготовок. Коксовые батареи заво
да дали более 600 тысяч тонн кок
са.

Представитель завода подчерк
нул, что программа выпуска про
мышленной продукции в Бхилаи 
успешно выполняется.

Касаясь программы строительст
ва, представитель завода указал.

что до конца текущего года на за
воде вступят в строй одна домен
ная печь, одна коксовая батарея и 
три мартеновские печи, рельсо
балочный стан и стан проката сор
товой стали. ■ Будет также пол
ностью закончено строительство 
ремонтно-вспомогательных цехов. 
900 предприятий Индии использу
ют в настоящее время чугун, вы
плавляемый на Бхилайском метал
лургическом заводе. Кроме того, 
бхилайский чугун экспортируется 
в Японию. Пакистан и Англию. Ус
пешно разрешается программа 
строительства жилых зданий для 
рабочих завода.

Министерство торговли и про- 
мьппленности приступило к подго
товительным работам в связи со 
строительством предприятий лег
кой промышленности, которые бу
дут базироваться на использовании 
продукции Бхилайского металлур
гического завода.

Забастовки в странах капитала

ГАВАНА, 9 июня. (ТАСС).
8 июня премьер-министр Кубы Фи
дель Кастро выступил с брльшой 
речью, в которой отметил, что, не
смотря на поднятую за границей 
кампанию против Кубы и рост 
враждебности к Кубе со стороны 
СШ А, кубинская революция ус
пешно идет вперед. Все попытки 
задавить революцию терпят пора
жение.

Сейчас, указал Кастро, империа
листы готовят новый маневр. Они 
собираются поставить на одну дос
ку диктаторский режим Трухильо 
и кубинскую революцию и под 
этим предлогом изолировать Кубу 
и направить против нее свое ору
жие. Но этот маневр не принесет 
им успеха. Несмотря на тысячи 
лживых заявлений по адресу ку
бинской революции, народы Аме
рики с симпатией приветствуют ее.

Далее Фидель Кастро остановил
ся на недавней ноте правительства 
СШ А, полной враждебных выпа
дов в адрес кубинской революции 
и ее руководителей. Он заявил, что 
агрессивный провокационный язык

этой ноты не запутает кубинцев. 
Премьер-министр отметил, что аме
риканская нота имеет целью заста
вить кубинскую революцию отсту
пить; добиться возврата земель 
американским компаниям, которые 
перешли в распоряжение народа; 
возвратить Кубу к тем временам, 
когда она ходила на поклон к его 
величеству правительству Вашинг
тона...

Попытки врагов революции по
дорвать экономику Кубы, подчерк
нул далее Кастро, потерпят пора
жение. Нам нечего бояться угроз 
экономической агрессии. Провалит
ся и вооруженная агрессия, если 
ее попытаются предпринять.

Стратеги Пентагона, заявил Ка
стро. забывают о том, что тайЬе 
патриотизм. Они забывают, что 
нет большей силы, чем любовь к 
родине.

Мы победим в любой борьбе, 
сказал Кастро, как в борьбе про
тив экономической агрессии, так.и 
в борьбе против вооруженной 
агрессии.Против визита Эйзенхауэра в Японию

Трудящиеся капиталистических 
стран ведут упорную борьбу за 
свои права, за улучшение условий 
жизни, ширится волна забастовоч
ного двин!ения.

По сообщениям американской 
печати, 8 июня в штате Коннекти
кут началась массовая забастовка 
рабочих се.ми авиационных заво
дов, принадлежащих компании 
«Юнайтед эйркрафт корпорейшн». 
По предварительным данным, в за
бастовке участвуют 33 тысячи че
ловек. Эта массовая забастовка 
возникла из разрозненных так на
зываемых «диких» (т. е. не санк
ционированных руководством
профсоюза. — Ред.) стачек рабо
чих в связи с отказом предприни
мателей удовлетворить требования 
рабочих о повышении заработной 
платы, о праве расследования жа
лоб на администрацйю и более 
твердых гарантиях против уволь
нения рабочих. Печать указывает, 
что были предприняты попытки 
прорвать линии пикетов, в резуль
тате чего произошли столкновения 
с полицией и были произведены 
аресты. Пытаясь оказать нажим на 
бастующих, компания потребовала, 
чтобы местный суд вынес поста
новление, запрещающее массовое 
пикетирование заводов.

9 июня по всей Франции объяви
ли кратковременные забастовки 
свыше 750 тысяч трудящихся ме
таллургической промышленности. 
Рабочие требуют увеличения зара
ботной платы и улучшения усло
вий труда. По призыву различных 
профсоюзных объединений .рабочих 
металлургической промышленно
сти в ряде департаментов Франции 
происходят массовые митинги и

собрания трудящихся. 7 июня с ут
ра во Франции началась также 
24-часовая забастовка банковских 
сл50кащих, требующих повыщения 
заработной платы. Уже несколько 
дней в Париже продолжаются заба
стовки работников городского тран
спорта. Не работает одна из основ
ных линий Парижского метрополи
тена, соединяющая западную часть 
города с восточной. Объявили за
бастовку работники 20 автобусных 
линий Парижа. Перевозку пари
жан по трем маршрутам по распо
ряжению правительства обеспечи
вают военные грузовики. Предста
вители профсоюзов бастующих за
явили, что трудящиеся Франции 
намерены вести забастовочную 
бирьбу до полного удовлетворения 
правительством их экономических 
требований.

Четыре крупные забастовки од
новременно проходят в Австралии. 
В Сиднее забастовали пожарники 
города. В забастовке принимает 
участие около 1.500 человек. Ба
стующие требуют повышения зар
платы и увеличения продолжитель
ности отпусков. Несколько дней 
продолжается забастовка молочни
ков Сиднея, протестующих против 
нарушения администрацией согла
шений с профсоюзом. Бастующие 
также требуют повышения зарпла
ты. В Сиднее началась забастовка 
1.500 служащих австралийской 
авиакомпании «Куэнтас эмпайр 
Эйруэйс». Бастующие требуют 
улучшения условий труда. Боль
шая забастовка рабочих местных 
электростанций, борющихся за по
вышение заработной платы нача
лась в Брисбене.

Обострение предвыборной 
борьбы в США

ТОКИО, 9 июня. (ТАСС). Визит 
президента СШ А Эйзенхауэра в 
Японию не должен состояться — 
это требование с нарастающей си
лой звучит сейчас по всей Японии.

Против предстоящего визита 
американского президента в Япо
нию решительно высказались не 
только Коммунистическая и Connaj 
диетическая партии, генеральный 
совет профсоюзов, но и сотни об
щественных организаций.

Как сообщает сегодня газета 
'«Иомиури», голоса, требующие 
отказа президента СШ А от поезд
ки или отсрочки этой поездки, с 
каждым днем усиливаются и в са
мой правящей партии, в экономи
ческих и научных кругах страны. 
Визит американского президента 
сейчас, когда японский народ бо
рется против навязьшания Японии 
нового военного союза, нежелате
лен, говорится в письмах, направ
ленных в последние дни американ
скому президенту ректором уни
верситета «Риккио» Мацусита, 
148 учеными-физиками, профессо
рами Токийского педагогического 
университета.

Движение против приезда Эйзен
хауэра приняло особенно широкий 
размах в Нагасаки и Хиросиме —  
городах, подвергшихся американ
ской атомной бомбардировке. Ско
ро исполняется 15 лет, как США 
совершили самое большое злодея
ние против человечества, бросив 
на Хиросиму атомную бомбу, — 
говорится в послании жертв атом

ной бомбардировки в Хиросиме, 
направленном американскому пре
зиденту. Указывая, что заключе
ние нового военного союза приве
дет к милитаризации страны, к 
вооружению Японии ядерным ору
жием, жители Хиросимы пишут: 
«Мы требуем, чтобы вы отказа
лись от поездки в Японию, пока не 
принесете извинения японскому 
народу и не поклянетесь перед па
мятником жертвам атомной бом
бардировки, что не повторятся 
больше подобные злодеяния».

Сегодня в Токио прибыла делега
ция жителей города Нагасаки, по
страдавших во время американ
ской атомной бомбардировки 9 ав
густа 1945 года. От имени всех 
жертв атомной бомбардировки они 
вручат прибывающему завтра для 
подготовки визита Эйзенхауэра се
кретарю Белого дома по вопросам 
печати требование об отсрочке ви
зита президента.

НЬЮ-ЙОРК, 9 июня. (ТАСС).
По мере приближения съездов де̂  
мократической и республиканской 
партий, на которых будут выдвину
ты кандидаты на пост президента 
СШ А на предстоящих в ноябре 
этого года президентских выборах, 
резко обостряется предвыборная 
борьба не только между двумя 
крупнейщими американскими бур
жуазными партиями, но и внутри 
самих партий.

Об этом свидетельствует, в част
ности, заявление губернатора щта- 
та Нью-Йорк миллиардера Нельсо
на Рокфеллера, которое он сделал 
вчера на пресс-конференции, соз
ванной им после встречи с прези
дентом Эйзенхауэром и последовав
шего за ней заседания исполни
тельного комитета организации 
республиканской партии в штате 
Нью-Йорк.

Это заявление американская nej 
чать рассматривает как «важный 
шаг» в предвыборной кампании 
Рокфеллера, который как извест
но, 25 мая объявил, что будет го
тов баллотироваться от республи

канской партии на пост президента 
США, если это ему будет предло
жено.

В заявлении Рокфеллер резко 
критиковал как наиболее вероятно
го кандидата на пост президента 
от республиканской партии нынеш
него вице-президента СШ А Никсо
на, так и руководство республикан
ской .партии в целом, заявив, что 
«те, кто осуществляет сейчас конт
роль над республиканской партией, 
не смогли ясно показать, в каком 
направлении движется их партия и 
куда она намеревается вести стра
ну». Нынешнее положение, 
черкнул Рокфеллер, требует 
вых людей» я «новых идей».

Подобное заявление Рокфеллера 
в американской печати истолковы 
вается как попытка максимально 
использовать в своих интересах 
разочарование широких слоев из
бирателей политикой правительст
ва Эйзенхауэра.

под-
«но-

Как сообщает агентство Пресс 
Траст оф Индиа, забастовка проте
ста против незаконного увольне
ния фирмой «Хох-тиф» одного из 
рабочих проходит на строительст
ве металлургического завода в 
Руркела, сооружаемого в Индии 
при участии западногерманских 
фирм. В забастовке, начавшейся 
7 июня, принимают участие свыше 
10 тысяч строителей завода. 8 ию
ня бастующие рабочие устроили в 
Руркела демонстрацию протеста.

Свыше 1.700 докеров лондон
ских доков Тилбери, забастовав
ших в знак протеста против низ
кой заработной платы, добились 
9 июня победы. Администрация 
доков была вынуждена повысить 
заработную плату.

НА КИПРЕ— 
АМЕРИКАНСКИЕ 

РАКЕТНЫЕ БАЗЫ
АФИНЫ, 9 июня. (ТАСС). По 

сообщению афинской газеты «Эт
нос» из Никозии (Кипр), там стало 
известно, что Англия разрешила 
США создание ракетных баз на 
Кипре. Это сообщение, пишет г^  
зета, вызвало серьезное беспокой
ство кипрской общественности.

ИЗВЕЩЕНИЯ

В субботу, 11 июня, в Доме уче
ных состоится совместное собра
ние членов Томского областного 
литературного объединения и 
композиторского актива Томска. В 
программе — выступления поэтов 
и композиторов со своими произ
ведениями, исполнение произведе
ний томских композиторов на сло
ва томских поэтов.

Начало в 8 часов вечера. Вход 
свободный.

V
Областной совет профсоюзов и 

Дом народного творчества ставят 
в известность самодеятельных ху
дожников о том, что прием твор
ческих работ на выставку произ
водится с 9 по 15 июня включи
тельно в помещении Дворца тру
да, комната 10.

На выставку принимаются про
изведения живописи, графики, 
скульптуры, прикладного искусст
ва и лучшие образцы оформления 
спектаклей, стенных и многоти
ражных газет.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро. 11 
июня по Томской области ожида
ется облачная погода с проясне
ниями, местами кратковременные 
дожди, ветер юго-восточный, с пе
реходом на северо-западный, 5 — 
10 метров в секунду, температура 
воздуха 14— 19 градусов тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

ГТУТТТТТТ?«ТТТ?ГТ«ТТТТТУТТТТТТТТТГТТТТТТТТТТТТ»ТТ»»Г?7ТТУТТТ»»ТТТТТТТТТД'

I Продолжается подписка |з

НА „ЛИТЕРАТУРНУЮ ГАЗЕТУ" |
► 2
t  ' на июль н последующие месяцы.. 2► 2
► «Литературная газета» широко освещает вопросы литерат5гры 4
► и искусства, большое вшгмание уделяет выст^гпленням писате- 3
► лей по проблемам морали и быта советских людей, воспитания «
► молодежи, по вопросам промышленности, сельского хозяйства, «
► науки, техники, спорта. 5
t  «Литературная газета» публикует отрывки из новых романов « 
f" в  повестей, рассказы, очерки, фельетоны. «
► «Литературная газета» систематически печатает статьи на j
► международные темы, знакомит с зарубежной литературой и ^
► искусством. «
t  Подписка на газету принимается городскими и-.районными 5 
t  отделениями связи я  отделами «Сок^зпечати». 5► ' 3
t\ Подписная плата: 3
►| на квартал — 15 руб. .60 коп; J
►| на 6 месяцев — 31 руб. 20 коп. J
t  1

ВНИМАНИЮ

ГРАЖДАН!
Новосибирская база «Посылторга» Министерства торговли 

РОФСР к летнему сезону высылает по заказам граждан почто
выми посылками велосипеды:

Цена (в рублях) 
от 490 до 620ВЕЛОСИПЕД м у ж с к о й  ДОРОЖНЫЙ

ВЕЛОСИПЕД м у ж с к о й  ЛЕГКОДОРОЖ- 
НЫИ, марки «Турист», модели В-32

ВЕЛОСИПЕД ПОДРОСТКОВЫЙ — для
девочек, марки «Ласточка», Модели В-82

ВЕЛОСИПЕД ПОДРОСТКОВЫЙ — для
мальчиков, марки «Орленок», модели В-72

ВЕЛОСИПЕД ДЕТСКИИ, марки «Ш коль
ник»

от 788 до 818 

от 482 до 527 

от 474 до 517

317
По заказам граждан высылаются ЛОБЗИКИ, 

никелированные по 27 руб., ПИЛОЧКИ для 
выпиливания (10 штук) по 32 рубля.

Стоимость товара указана с расходами по пересылке.
Чтобы сделать заказ, необходимо выслать почтовым перево

дом стоимость заказываемого товара, указав его наименование, 
или направить заявление с указанием фамилии, имени, отчест-

! ва, точного адреса заказчика и полного наименования заказы
ваемого товара.

Имеется также ряд других товаров, с ассортиментом которых 
можно ознакомиться по прейскуранту «Посылторга», находяще- 
муся в6 всех почтовых отделениях связи.

М Заказы-переводы следует посылать в адрес новосибирской 
5  базы «Посылторга»: г. Новосибирск, улица Степана Разина, 52.

, ГРАЖДАНЕ, ПОЛЬЗУЙТЕСЬ УСЛУГАМИ 
п о с ы л о ч н о й  ТОРГОВЛИ!

Томский государственный университет
шпеня В. В. Куйбышева

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение штатных должностей преподавателей кафедры 

физического воспитания и спорта.
Срок конкурса до 20 июня 1960 г.
Заявление с приложением соответствующих документов на

правлять на имя ректора университета по адресу: г. Томск, про
спект имени Ленина, 36.

Ректорат.

Томский политехнический институт имени С. М. Кирова объ
являет, что в среду, 22 июня 1960 г., в 14 час. 30 мин. в акто
вом зале института на заседании объединенного совета радио
технического, физико<сехнического и электромеханического фа
культетов состоится

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ

Ю. В. Троицким на тему: «Исследование влияния магнитного 
поля на параметры электронных пушек в приборах СВЧ», пред
ставленной на соискание ученой степени кандидата технических 
наук.

С диссертацией можно ознакомиться в читальном зале 
института'.

24 тысячи охранников
Токийская полиция готовится 

к приезду Эйзенхауэра
ТОКИО, 9 июня. (ТАСС). Как 

сообщает японское радио, вчера по
лицейское управление Токио опуб
ликовало план мероприятий, свя
занных с предстоящим приездом 
президента Эйзенхауэра в Японию.

Полицейское управление намере
но выделить для охраны и обеспе

чения безопасности президента 
США 24 тысячи полицейских. От
мечается, что такого количества 
полицейских для встречи офи
циального лица еще ни разу не вы
делялось в Японии за все после
военные годы.

П оследстви я зем летрясений  в Чили
НЬЮ-ЙОРК, 9 июня. (ТАСС). 

Корреспондент газеты «Нью-Йорк 
тайме» сообщает из Сант-Яго (Чи
ли), что «на одной трети террито
рии Чили видны ужасные следы 
недавних землетрясений».

«Командование военной авиации 
сообщает, —  пишет корреспон
дент, — что побережье к югу от 
Талькауано явно изменилось. Низ
менности все еще на многие мили 
затоплены водой, выброшенной 
приливными волнами. Тот факт, 
что эта вода не возвращается в мо
ре, подтверждает, что многие рай
оны побережья опустились.

Рыболовные суда, прибывшие из 
района к югу от острова Чилоэ, 
привезли со(^щения, что исчезли

некоторые маленькие островки и 
что появились новые острова.

Многие районы города Вальди
вия, по словам официальных лиц, 
опустились на 3 ярда (около 
270 см.— Ред.). До сих пор город 
был речным портом, связь которо
го с морем проходила через мор
ской порт Корраль. Сейчас он фак
тически сам стал морским портом. 
До него теперь доходят океанские 
приливы. Большая часть города за
топлена. Сейчас некоторые грузо
вые суда могут заходить в Вальди
вию с моря.

Неровная поверхность земли, 
трещины шириной до двух ярдов, 
горы, обрушившиеся в долины, и 
реки и озера, блокированные обва

лами, — все это свидетельство 
землетрясений, неслыханных в 
истории Чили».

Газета приводит официальное 
сообщение из Чили, в котором го
ворится: «Оползни во многих рай
онах. в том числе в районе Рио- 
Буэно, которые привели к исчез
новению небольших долин, а так
же сблизившиеся вершины гор, 
полностью меняют топографию. В 
озеро Маиуэ. упала целая гора... 
Береговая линия озера ’ Риниуэ 
опустилась на расстоянии 30 миль.

Когда спасательные операции 
будут завершены, географические 
службы Чили составят новые кар
ты этого района».

Томский областной драматиче
ский театр им. В. П. Чкалова 
11 июня — «Весенние скрип

ки».
Начало в 8 час. вечера.

С 14 по 26 июня 
ПОСЛЕДНИЕ СПЕКТАКЛИ 
в летнем театре горсада

Начало спектаклей в 9 час. вечера-

ш ш т ш ш
Суббота, 11 июня 

19.00. Спектакль драматической 
студии «Здравствуй, Катя!» (Пье
са М. Львовского). 20.45. «Послед
ние известия». 20.55. Кинокомедия 
«Невские мелодии». 22.00. Кон
церт ансамбля песни и пляски Том
ского гарнизонного Дома офице
ров. _______

Томскому участку «Сибэлектро- 
сетьстрой» требуются на времен
ную работу рабочие по вырубке ле
са для расчистки трассы.

Оплата труда сдельная.
На работу могут быть приняты 

рабочие, проживающие в г. Том
ске, поселках Богашево, Корнило- 
во, Родионово, в поселках «Бак- 
тин», Межениновка и других. 

Обращаться: г. Томск, Конная 
площадь, 10.

Столовой № 37 Томского треста 
столовых требуются кухонные ра
бочие.

Обращаться: г. Томск, аэропорт, 
в столовую. 2-Т-2

Томскому областному совету 
ДСО «Буревестник» требуются) 
кассир и рабочий на лодочную 
станцию.

Оплата труда по соглашению.
Обращаться: г. Томск, улица Со

ветская, 45. 2-й этаж.

Кинотеатр имени М. Горького
11 июня — новый художествен

ный фильм «Меч и роза». Сеансы; 
9, 10-45, 12-30. 2-15, 4, 5-45,
7-30. 9-15, П .

Сеансы для' детей в 9 и 10-45.
Зал кинохроники 

11 июня — документальный 
фильм «Лев Толстой». Сеансы: 9,
10- 10, 11-20, 5-30. 6-40.

Новый художественный фильм 
«181» не отвечает». Сеансы; 
12-30, 2-10, . 3-50. 7-50, 9-30,
11- 05.

Кинотеатр имени И. Черных
.11 июня. Большой зал— новый 

художественный фильм «Меч и 
роза». Сеансы: 9, 10-40, 12-20, 2, 
4, 5-40, 7-20, 9, 10-40. Малый зал 
— новый художественный фильм 
«Такая любовь». Сеансы; 8-45, 
10-20, 11-55, 1-30, 3-05. 4-40,
6-15, 7-50, 9-25, 11.

Дети до 16 лет не допускаются.
Клуб имени Сталина 

11 июня —  «Меч и роза». Сеан
сы: 3, 4-50, 6-40, 8-30, 10-20. 

Кинотеатр городского сада 
11 июня — новый широкоэкран

ный художественный фильм «Все 
начинается с дороги». Сеансы; 
1-20, 3-10, 5. Касса работает с 10 
час. утра. 6-50. 8-40, 10-30. Кас
са работает с 4 час. дня.

Дети до 16 лет не допускаются. 
Для детей— цветной широкоэк

ранный фильм-концерт «Песни над 
Днепром». Сеанс в 12 час„ ____ ‘

Томскому пшалопропиточному 
заводу на постоянную и времен
ную работу требуются: грузчики 

1 на разгрузку барж, машинисты ба
шенных и козловых кранов и элек
тромонтеры.

Обращаться; г. Томск, улица 
Трудовая, 20, отдел кадров.

Томская тарная база «Рослес- 
стройторга» имеет в продаже шту
катурную дранку за наличный рас
чет, топорища, черенки для ло
пат и метел, метлы березовые, 
ящики и бочки разные за налич
ный и по безналичному расчету.

Обращаться; г. Томск, Склад
ской переулок, 2, телефон 23-54.

2 — 2
Томскому манометровому заво

ду на временную работу требуют
ся плотники.

Оплата труда по соглашению. 
Обращаться: г. Томск, проспект

имени Ленина, 1. 3 — 3

Томскому районо требуется 
прораб для проведения капиталь
ного ремонта Вогашевской сред
ней школы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 59, или в Богашев- 
скую среднюю школу.

Томскому государственному 
проектно-изыскательскому инсти
туту «Томгипротранс» требуются 
на постоянную работу: техники- 
радисты, рабочие с выездом в по
левые партии, слесарь-сантехник, 
плотники для работы в г. Томске.

Принятые пользуются в период 
отпуска бесплатным билетом 
для проезда по железной дороге 
и топливом по льготной цене.’ 

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Кирова, 20, отдел кадров.

Анжерскому ордена Ленина ма
шиностроительному заводу требу
ются на постоянную работу опыт
ные инженеры-металлурги и ли
тейщики на должности: главного 
металлурга завода, начальника и 
заместителя начальника литейного 
цеха, руководителя технологиче
ского бюро и технологов.

Поступающие на работу обеспе
чиваются, жилой площадью.

За справками обращаться: Ке
меровская область, город Анжеро- 
Судженск, улица Ванцетти, 1, от
дел кадров.

Ш Р-787 стройтреста № 97 
требуются на постоянную работу 
на должность прорабов и масте
ров инженеры и техники-строите
ли, имеющие стаж работы не ме
нее 3-х лет, а также требуются: 
жестянщики, электросварщики, 
каменщики, плотники и разнорабо
чие.

Обращаться; г. Томск, улица 
Чуйская, 23, отдел кадров.

2 — 2
Томской базе снабжения плав-i 

состава срочно требуются: продав
цы, официантки, буфетчицы, по
вар-бригадир, грузчик, лоточница, 
уборщица, кухонные посудницы.

Обращаться: г. Томск, Пристан-. 
ской переулок, 3, отдел кадров.

Томский завод кранового элек
трооборудования принимает рабо
чих на строительство завода с по
следующим переводом на работу в 
цехи завода и обучением машино
строительным профессиям.

Обращаться: г. Томск, улица 
Енисейская. 38. отдел кадров, с 
2-х до 4-х час. дня, к старшему 
инспектору по кадрам.

2 —  1
Автохозяйству № 14 транспорт

ного управления Томского совнар
хоза требуются: плотники, авто
электрик, охранники, автослесари, 
слесарь по регулировке топливной 
аппаратуры двигателей ЯАЗ-204.

Обращаться: г. Томск, улица Се
веро-Казанская, 1-а.

2 — 1

Адрес редакции: гор. Томск, проси, им. 
советского строительства — 42-44, вузов.

Ленива, 66, телефоны; редактора — 37- 37, заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, сететариат 
. школ а культуры — 42-46, сельского хозяйства — 37-Зэ, промышленного — 37-75, писем — 37-38 в 31-47, пнфор)

37-36, стеяографясткв — 52-02.

риата — 42-40, отделов: партийной жизни — 37-77 в 42-44, пропаганды — 47-45, 
1мации — 51-61, зам. зав. издательством — 52-23, бухгалтервв я отдела объявлений
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